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Григор ь е в и ч 

Моисеев избран де
легатом Тбилисской 
городской партийной 
конференции. Эту 
высокую честь он за
служил своим тру
дом. Тбили с с к и е 
электровозостроит е- 
ли говорят о Мои
сееве, как о право
фланговом — чело
веке, по которому 
равняются.

Глеба Григорьеви
ча мы застали у 
своих тисков, за ра
ботой. Вместе со 
своим напарником 
Ревазом Гегелия он 
собирал один из уз
лов электро в о за . 
Смена подходила к 
концу, и мы поинте
ресовались, как шла 
сегодня работа, на

Сегодня, в 2 часа дня, в зале заседаний Верховного Совета ч\
Грузинской С С Р (проспект Руставели, 8) открывается !■

X X IX  Т БИ Л И С С К А Я  ГО РО Д СКА Я  П А РТ И Й Н А Я  !'
К О Н Ф ЕР ЕН Ц И Я  КП  ГРУ ЗИ И .

Регистрация делегатов будет производиться в зале заседа- /
ний Верховного Совета Грузинской С С Р с 12 часов дня. N

На с н и м к е :  кандидат в члены 
партийной организации республики. П. Мжаванадзе беседует с группой участников собрания ак

Фото Вл. Гинзбурга.

П Е Р Е Д  Н О В Ы М И

Сегодня начинает работу XXIX 
Тбилисская городсная партийная 
конференция. 

Привет делегатам конференции!
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план.
А На э т о т  вопрос 
у) Моисеев ответил не 
> сразу; подумав немного, он ска- 

11 зал:
У — О работе, выполнении пла- 
у на убедительнее всего говорят 
У обычно цифры, проценты, но я, 
 ̂ к сожалению, не могу их на- 

)1 звать. Меня перевели на но- 
,, вый — экспериментальный уча- 

сток. Работаю я не на выработ- 
I  ке, и поэтому трудно сказать, 
л какой у меня процент.
I  Глебу Григорьевичу и его 
■ Друзьям поручили ответствен- 
.( ное задание — сборку малога- 
'( баритного быстродействующего 
/ выключателя нового типа. Ра- 

>1 бота эта —  сложная, требую 
у щая знаний, сноровки, мастер
ку ства. С помощью инженеров из 
и отдела главного конструктора 
)) слесари детально изучали чер- 
„  тежи, заготовили необходимые 
к детали по узлам, а затем при- 
н ступили к  сборке.
У Работать пришлось много и 
!( упорно, не считаясь со време- 
I  нем.' Вскоре первый вмключа- 
(( тель был собран. Он получил 

высокую оценку. А  к моменту 
>) нашей встречи Моисеев н его 
у напарник заканчивали работу 
/; над вторым выключателем.
,, —  В  основном он уже го-
А тов, — сказал Глеб Григорье- 
I вич. — Осталось только кое- 
' что доделать.
(< Мы видели, с какой гордостью 
( Моисеев посмотрел на свое де-

Г. Моисеев,

тище — выключатель, сделан- II 
ный своими руками. Он гордил- 
ся еще и тем, что сдержал ело- I, 
во — выполнил ответственное ?) 
задание за несколько дней до )} 
открытия городской партийной »• 
конференции. ),

Коммунист Моисеев проводит )) 
на заводе большую обществен- }) 
ную работу. Он избран членом }} 
партийного бюро предприятия, )) 
регулярно проводит с рабочими )) 
беседы, читки газет. Активное п 
участие принимает Глеб Грн- (( 
горьевич в работе профсоюзной (( 
комиссии по контролю за на- (( 
рядным хозяйством. Но предме- (( 
том особой его заботы являет- << 
ся молодежь, недавно пришед- )1 
шая на завод. Опытный произ- $ 
водственник помогает молодым 
рабочим в учебе, в овладении )) 
слесарным делом. В  инстру- 
ментальном, да и в других цехах, 
работает уже немало его уче- 5 
ников. Он радуется их произ- ) 
водственным успехам, учит то- ( 
му, чтобы они не зазнавались, у( 
не останавливались на достиг- ”  
нутом, а постоянно совершенст- ^ 
вовали свое мастерство, двига- к 
лись вперед. $

—  Пусть ученики уходят « 
дальше, —  говорит Моисеев. — () 
В  этом — благородная цель й 
каждого, кто занимается воспи- $ 
таняем молодежи. й

Сегодня открыва
ется X X IX  Тбилис
ская городская пар
тийная конференция.
Это — большое, важное событие! 
в жизни партийной организации 
столицы республики, знаменую
щее собой новую страницу в ее 
славной истории. Конференция 
подведет итоги проделанной 
работы, определит задачи на 
будущее, сосредоточив главное 
внимание на нерешенных во
просах, на том, что предстоит 
сделать, какие резервы исполь
зовать, какие недостатки устра
нить.

Конференция проходит в зна
менательные дни, когда совет
ские люди, воодушевленные 
решениями декабрьского Пле
нума Ц К  К П С С , наметившего 
конкретные мероприятия по 
дальнейшему развитию сель
ского хозяйства, увеличению  
производства сельскохозяйст
венной продукции и снижению  
ее себестоимости, по укрепле
нию общественного хозяйства 
колхозов, вступают во второй 
год семилетки. Эти решения 
вызвали огромный патриотиче
ский подъем среди тружеников 
города и села, мобилизовали их 
усилия на борьбу за успешное 
выполнение и перевыполнение 
плановых производственных 
заданий и высоких обяза
тельств, взятых в социалисти
ческом соревновании, подняли 
новую волну народной инициа
тивы  и активности.

З а  отчетный период партий
ная организация Тбилиси про
делала серьезную работу, на
копила немалый опыт по руко
водству хозяйственным и куль 
турным строительством. М о ж 
но сказать, что рубежи, наме
ченные на первый год семилет
ки, взяты , что мы стали силь
нее и крепче, а ж изнь наших 
людей ■— богаче и краше.

Претворяя в ж изнь решения 
X X I  съезда партии и июньско
го Пленума Ц К  К П С С , коллек
тивы промышленных предприя
тий города досрочно, 13 дека
б р я—  на два дня раньше взя
того обязательства, завершили 
выполнение государственного 
плана 1959 года по выпуску  
валовой продукции и большин
ства видов изделий. Объем  
промышленного производства 
по сравнению с 1958 годом 
возрос на 12,8 процента. В  
передовых рядах соревнующих
ся  идут коллективы электрово
зостроительного имени В . И. 
Ленина, паровозо-вагоноремонт- 
ного имени И. В . Сталина, 
авторемонтного, электротехни
ческого, стекольного заводов, 
керамического и мебельного 
комбинатов, фабрики «Груз-  
трикотаж», швейных фабрик

РУБЕЖ АМ И
№ №  1, 6, 7 и других предприя
тий.

Крупный шаг вперед сдела
ли и труженики полей Самгор- 
ского района: возросла урожай
ность сельскохозяйственных 
культур, увеличилось произ
водство продуктов животновод
ства. Доярка из колхоза села 
Норио Софья Илларионовна 
Делибашвили надоила от каж 
дой из закрепленных за ней де
сяти коров почти по четыре 
тысячи килограммов молока. 
За высокие показатели в труде 
она награждена недавно орде
ном Ленина.

Среди делегатов конферен
ции —  лучш ие люди городской 
партийной организации, те, кто 
находится на передовых рубе
жах семилетки. В  их числе — то
карь-новатор А . Маргвелашви- 
ли, доярка Н. Каджая, слесарь 
Г. Моисеев, руководитель 
бригады коммунистического 
труда Г. Беруашвили, звенье
вая колхоза Ш . Мамедова, пере
довой производственник А . Су- 
киасян и многие другие, при
умножающие своими делами 
славу любимой Отчизны.

В  первом году семилетки до
стигнуты большие успехи, но 
впереди н о вы е  задачи, новые 
рубежи.

«И м ея эти победы, —  ска-* 
зал в своей речи на декабрь
ском Пленуме Ц К  К П С С  това
рищ Н. С. Хрущ ев, —  мы мо
жем увереннее двигаться впе
ред к новым достижениям. М ы  
взяли больш ую  высоту и на
брали хорошую скорость. По
этому сейчас уж е легче пере
клю чаться на следующие, более 
высокие скорости и набирать 
новую высоту».

Партийная конференция, под
водя итоги проделанной рабо
ты, должна глубоко, по-делово
му проанализировать причины  
имеющихся еще недостатков, 
невыполнения рядом коллекти
вов взятых на себя обяза
тельств. Задача состоит в том, 
чтобы помочь партийным орга
низациям, коллективам трудя
щихся правильно определить 
свои рубежи, свои конкретные  
цели, за достижение которых 
они будут бороться во втором 
году семилетки. К  этому делу 
надо подходить творчески, по- 
государственному —  не просто 
повторять плановые задания, а 
выработать такие обязатель
ства, поставить такие задачи, 
которые позволяли бы  наибо
лее полно учитывать резервы и 
возможности, выш е поднять 
активность масс.

Коммунисты столи
цы Грузии неодно
кратно выступали  
инициаторами, запева

лами патриотических начинаний, 
находивших горячую поддержку 
в республике. Они многое сде
лали для решения важных про
блем технического прогресса, ор
ганизации выпуска более совер
шенных средств производства, 
широкого внедрения в производ
ство комплексной механизации 
и автоматизации, ускорения 
развития химической промыш
ленности, экономии электро
энергии и бережного расходо
вания цветных металлов. Тру
дящиеся Тбилиси внеЬли до
стойный вклад в Республикан
ский фонд семилетки, созна
вая, что это является делом 
большой государственной важ 
ности.

Всемерно поддерживать пат
риотические начинания, почин 
передовиков производства, силь
нее и ярче раздувать пламя со
циалистического соревнования 
за досрочное выполнение семи
летки —  прямой долг, первей
ш ая обязанность партийных ор
ганизаций. Несомненно, что от
крываю щ аяся сегодня партий
ная конференция именно с этих 
позиций рассмотрит ближайшие 
перспективы развития промыш
ленности, колхозного и совхоз
ного производства, городского 
хозяйства, задачи партийно-ор
ганизационной и партийно-по
литической работы. На конфе
ренции во весь голос будет зву 
чать боевая, острая, принци
пиальная критика и самокрити
ка, будут смело вскрываться  
ошибки, недостатки и упущ ения, 
ибо в работе партийных органи
заций города их, к  сожалению, 
еще немало.

Серьезный разговор на кон
ференции будет идти по вопро
сам идеологической и массово- 
политической работы, работы с 
кадрами, удовлетворения кул ь 
турно-бытовых запросов трудя
щихся. борьбы с пережитками 
капитализма в сознании лю 
дей. Это поможет не только 
вскрыть недостатки, но и изы 
скать, обобщить и распростра
нить лучш ий опыт, накоплен
ный партийными организация
ми города в борьбе за выпол
нение указаний X X I  съезда 
К П С С  о том, что в современ
ных условиях идеологическая 
работа, коммунистическое вос
питание трудящ ихся должны  
находиться в центре внимания 
партийных организаций.

Нет сомнения в том. что пар
тийная организация Тбилиси—  
передовой отряд Компартии 
Грузии, сплоченный вокруг ле
нинского Центрального Комите
та К П С С , сделает все необхо
димое для того, чтобы усилить 
руководство хозяйственным и 
культурным строительством, 
поднять уровень партийно-по
литической и организаторской 
работы, мобилизовать усилия  
трудящихся города на успеш
ное осуществление величест
венных задач семилетнего 
плана.

В ЦЕНТРАЛЬНОМ КОМИТЕТЕ КПСС 
И СОВЕТЕ МИНИСТРОВ СССР

ЦК КПСС и Совет Министров СССР приняли постановление о прове
дении в первой половине апреля 1960 года в гор. Москве в Большом 
Кремлевском дворце Всесоюзного совешания по градостроительству.

На совещании будут заслушаны и обсуждены доклады о состоянии 
и мерах улучшения градостроительства в СССР и содоклады: о состоянии 
и задачах проектирования городов и внедрении прогрессивных приемов 
планировки населенных мест; о застройке городов в условиях дальней
шей индустриализации строительства; о благоустройстве, озеленении и 
улучшении санитарного состояния городов.

В работе совещания примут участие главные архитекторы городов, 
работники местных органов по делам строительства и архитектуры, про
ектных, научно-исследовательских и строительных организаций, город
ского хозяйства, здравоохранения, руководящие работники Советов Ми
нистров союзных республик, краевых, областных исполкомов и гориспол
комов, представители министерств и ведомств, партийные, профсоюзные 
и комсомольские работники.

ПЕ Р В О Е  наше 
знакомство с 
Арчилом Бу- 

гианидзе было заоч
ным. Когда речь за
шла о делегатах го
родской партийной 
конференции, секре
тарь парткома Тби
лисской о б у в н о й  
фабрики №  1 Т. Ко- 
бидзе вынул из сто
ла небольшую бро
шюру и протянул ее 
нам.

— Это один из 
наших делегатов. — 
сказал он. —  Пере
довой производст
венник, акти в н ы й  
общественник.

На обложке бро
шюры мы увидели 
портрет моло д о г о 
еще человека с ум
ными, выразитель
ными глазами. Это 
был Арчил Николае
вич Б у ги а н н д зе , 
пользующийся среди 
обувщиков заслу
женным почетом и 
уважением.

. . .В с к о р е  мы 
встретились с Бугиа- 
нидзе в цехе, возле 
фрезерной машины. По тому, 
как сноровисто и красиво он 
работал, чувствовалось, что Ар
чил в совершенстве овладел 
сложной специальностью фрезе
ровщика уреза обуви, .хорошо 
изучил машину.

Прежде чем подойти к пам, 
Арчил подозвал своего ученика 
Левана Бекаури. Он проинструк
тировал его и, оставив возле 
машины, сказал:

— Будь внимательным. Смо
три в оба...

— А  как с первым сортом?— 
спросили мы Арчила. — Он не 
допустит брака?..

— Надежный парень, — от
ветил Арчил. — На него можно 
положиться.

Одним из первых на пред
приятии включившись в сорев
нование с фрезеровщицей мос
ковской обувной фабрики «Па
рижская коммуна» Валентиной 
Кузнецовой, Арчил обязался вы
полнить семилетку за пять лет.

СООБЩЕНИЕ 
ТАСС

На основе достигнутых в Советском Союзе успехов по исследованию 
космического пространства с, помощью баллистических ракет, в соответ
ствии с планами научно-исследовательских работ советскими учеными и 
конструкторами ведутся работы по созданию более мощной ракеты для за
пусков тяжелых спутников Земли и осуществления космических полетов к 
планетам солнечной системы. «

В целях отработки такой ракеты с высокой точностью полета в те
чение ближайших месяцев 1960 года будут проведены пуски этой ракеты 
без последней ступени в центральную часть Тихого океана, удаленную от 
путей интенсивного судоходства, воздушных трасс и мест рыбного про
мысла.

Падение предпоследней ступени ракеты ожидается в районе, огра
ниченном координатами:

Ш и р о т а  Д о л г о т а
9 гр. 06 мин. сев. 170 гр. 47 мин. зап.

10 гр. 22 мин. сев. 168 гр. 22 мин. зап.
6 гр. 16 мин. сев. 166 гр. 16 мин. зап.
5 гр. 03 мин. сев. 168 гр. 40 мин. зап.

Для проведения необходимых измерений в указанный район будут 
направлены специальные суда советского флота.

Первые пуски ракет состоятся ориентировочно в период с 15 января 
по 15 февраля 1960 года.

В целях обеспечения безопасности мореплавания и полетов самолетов 
при проведении пусков ракет в центральную часть Тихого океана ТАСС 
уполномочен сообщить, что правительство Советского Союза обращается 
к правительствам стран, суда и самолеты которых могут оказаться в те
чение этого периода времени вблизи предполагаемого района падения пред
последних ступеней ракет, с просьбой о том, чтобы соответствующие вла
сти дали указания капитанам судов и командирам самолетов не заходить 
в район акватории и воздушного пространства Тихого океана, ограничен
ный координатами, указанными в настоящем сообщении. *

Прием Н. С. ХРУЩ ЁВЫ М
посла Индии К. П. Ш. М ЕНОНА

6 января Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев принял 
посла Индии в СССР К. П. Ш. Менона и имел с ним беседу.

Посол передал Н. С. Хрущеву послание премьер-министра Индии 
Дж. Неру, в котором содержится приглашение Н. С. Хрущеву посетить 
Индию в период его поездки в Индонезию.

Н. С. Хрущев тепло поблагодарил за любезное приглашение и вы
разил надежду, что ему удастся воспользоваться им.
. . . .  На беседе присутствовал заведующий отделом Юго-Восточной Азии 
МИД СССР В. И. Лихачев.

 _

сколько выполнен



УС П ЕШ Н О  П РЕТ ВО РИ М  В Ж И ЗН Ь  Р Е Ш Е Н И Я
Д Е К А Б Р Ь С К О Г О  П Л Е Н У М А  Ц К  КПСС

СОБРАНИЕ АКТИВА ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ГРУЗИИ
С огромным воодушевлением и раг- 

достыо встретили трудящиеся Грузии, 
как и все советские люди, решения 
декабрьского Пленума Центрального 
Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза, который подвел 
итоги проделанной партией огромной 
работы по крутому подъему всех от
раслей сельского хозяйства страны.

Горячий отклик в сердцах труже
ников города и деревни вызвал при
зыв Пленума ленинского ЦК нашей 
партии —  направить всю творческую 
энергию, все силы миллионов строи
телей коммунизма на успешное пре
творение в ж^изнь величественных 
предначертаний семилетки, на вы
полнение социалистических обяза
тельств по созданию изобилия продук
тов сельского хозяйства.

Важнейшим задачам, стоящим пе
ред партийными, советскими, проф
союзными и комсомольскими органи
зациями Грузии по выполнению раз
работанной Пленумом ЦК КПСС ши
рокой программы дальнейшего подъе
ма социалистического сельского хо
зяйства, было посвящено состоявшееся 
вчера, 7 января, собрание актива пар
тийной организации республики. В 
работе собрания приняли участие сек
ретари обкомов, горкомов и райкомов 
Компартии Грузии, руководящие со
ветские, хозяйственные, профсоюз
ные и комсомольские работники, 
ученые, руководители и инженерно- 
технические работники предприятий 
сельскохозяйственного машинострое
ния и конструкторских бюро, предсе
датели колхозов, директора совхозов, 
специалисты и новаторы сельскохо
зяйственного производства.

В  президиум собрания избираются 
товарищи В. П. Мжаванадзе, Г. Д. 
Джавахишвили, Г. С. Дзоценидзе, 
П. В. Кованое, Г. И. Кадагидзе, И. С. 
Долидзе, Ф. Д. Думбадзе, К. Н. Галиц
кий, М. И. Кучава, М. М. Лелашвили,
A. Н. Инаури, Г. А. Гегешидзе, Г. И. 
Чоговадзе, И. Г. Ртвелиашвили, 3. А. 
Шеварднадзе, руководящие партий
ные и советские работники, новаторы 
колхозного и совхозного производ
ства.

С докладом об итогах декабрьского 
Пленума Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского 
Союза и задачах партийной организа
ции республики выступил кандидат 
в члены Президиума ЦК КПСС, пер
вый секретарь ЦК КП Грузии тов.
B. П. Мжаванадзе.

Всего несколько дней назад, гово
рит тов. В. П. Мжаванадзе, мы про
вожали 1959 год, который вошел в 
историю нашей Родины страницей 
немеркнущей славы и выдающихся 
побед советского народа в борьбе за 
коммунизм. В начале 1959 года со
стоялся XXI съезд Коммунистической 
партии Советского Союза, наметив
ший величественную программу раз
вернутого строительства коммунизма 
в нашей стране, важнейшей частью 
которого является семилетний план 
развития народного хозяйства СССР. 
Каждый советский человек с чувством 

-гордости за свою Отчизну может 
сказать, что программа эта успешно 
претворяется в жизнь. Минувший, 
первый* год семилетки был годом 
вдохновенного труда нашего народа 
во всех отраслях социалистического 
хозяйства, годом небывалых дерзаний 
и всемирных триумфов советской нау
ки и техники.

1959 год завершился большим со
бытием в жизни партии и народа— 
работой очередного Пленума Цен
трального Комитета нашей партии, 
наметившего широкую программу 
дальнейшего подъема сельского хо
зяйства, выполнение которой сделает 
жизнь советских людей еще краше, 
еще радостней.

Пленум ЦК КПСС заслушал докла
ды Совета Министров Российской Фе
дерации, Центральных Комитетов 
Компартий Украины, Казахстана, 
Белоруссии, Узбекистана, Таджики
стана и Азербайджана о выполнении 
решений XXI съезда КПСС и декабрь
ского Пленума ЦК КПСС 1958 года. 
На Пленуме с большой, глубоко со
держательной речью выступил Ники
та Сергеевич Хрущев.

В работе Пленума приняли актив
ное участие многие передовые тру
женики сельского хозяйства, ученые, 
партийные и советские работники. 
Среди участников Пленума были и 
представители тружеников деревни 
нашей республики, которые, вместе 
с мастерами обильных урожаев и вы
соких надоев, опытными организато
рами колхозного и совхозного произ
водства страны, удостоились высо
ких правительственных наград.

Декабрьский Пленум глубоко, все
сторонне рассмотрел коренные вопро
сы развития сельского хозяйства. 
Главное внимание было уделено даль
нейшему подъему земледелия, увели
чению производства зерна, сахарной 
свеклы, хлопка и других культур; 
развитию общественного животновод
ства, росту производства мяса, моло
ка и других продуктов; укреплению 
колхозов и совхозов способными кад
рами; комплексной механизации про
изводства; повышению производи
тельности труда и снижению себесто
имости продукции; укреплению об
щественного хозяйства колхозов и ро
сту материального благосостояния 
колхозников.

Наше социалистическое сельское 
хозяйство на мощном подъеме, оно 
уверенно идет в гору. Это ярко ощу

щает каждый из нас в повседневной 
жизни. Советские люди еще и еще
раз убеждаются, с какой последова
тельностью и настойчивостью наша 
партия, ее ленинский Центральный 
Комитет ведет борьбу за быстрейшее 
создание в стране обилия продуктов 
питания для населения и сырья для 
промышленности.

За этот короткий срок после сен
тябрьского (1953 г.) Пленума ЦК 
партии наш народ под руководством 
Коммунистической партии совершил 
поистине гороический подвиг. По ини
циативе Центрального Комитета КПСС 
и лично товарища Н. С. Хрущева бы
ли своевременно, смело, принципи
ально вскрыты имевшие место ошиб
ки и крупные недостатки, тормозив
шие развитие сельского хозяйства, и 
на основе творческого применения 
марксистско-ленинской теории созда
ны условия для бурного развития об
щественного производства.

Колхозы и совхозы освоили мил
лионы гектаров новых земель, резко 
увеличили производство зерна. Не
смотря на то, что 1959 год был во 
многих районах неблагоприятным, 
хлеба- заготовлено два миллиарда 
945 миллионов пудов. Средний уро
вень заготовок хлеба за последние 4 
года составил 3 миллиарда пудов про
тив 2 миллиардов пудов за предыду
щие 4 года. По призыву партии тру
женики сельского хозяйства с исклю
чительной энергией взялись за выра
щивание кукурузы, обеспечили за 
счет этой культуры устойчивую 
кормовую базу животноводства.

Советских людей особенно радуют 
успехи в развитии животноводства— 
отрасли, которая совсем недавно была 
особенно отсталой. В соревновании 
за досрочное выполнение заданий 
семилетки, за то, чтобы в короткий 
срок догнать США по производству 
мяса, молока и масла на душу населе
ния, труженики деревни добились 
выдающихся успехов. По производ
ству масла на душу населения Совет
ский Союз уже обогнал Америку. Ва
ловое производство молока у нас тоже 
больше, чем в США. Недалеко вре
мя, когда мы превзойдем США и по 
производству мяса.

Декабрьский Пленум ЦК партии 
подвел итоги развития сельского хо
зяйства в стране за первый год семи
летки, продемонстрировал, что оно 
находится на правильном пути. Мы 
взяли большую высоту, говорил в сво
ей речи на Пленуме Н. С. Хрущев, 
набрали хорошую скорость. Поэтому 
сейчас уже легче переключаться на 
следующие, более высокие скорости и 
набирать новую высоту.

Большая победа, одержанная пар
тией в развитии сельского хозяй
ства, —  результат самоотверженного 
труда тружеников деревни, поднятых 
Коммунистической партией на под
линный героизм. Об опыте передови
ков, лучших хозяйств, районов, обла
стей на Пленуме шел большой раз
говор.

Всем хорошо известны успехи кол
хоза имени Коминтерна Тамбовской 
области, которым руководит Евгения 
Ивановна Андреева. Сейчас об этом 
колхозе много пишут наши газеты и 
вполне заслуженно. За что же этот 
колхоз удостоился высокой награды- 
ордена Ленина, а его председатель 
товарищ Андреева — звания Героя 
Социалистического Труда? Колхоз 
досрочно выполнил свои высокие обя
зательства, произведя за И  месяцев 
1959 года на 100 гектаров земли по 
171 центнеру мяса и по 350 центне
ров молока.

Похвально, что у коминтерновнев 
нашлись последователи и в Грузии. 
Колхоз имени Ленина села Норио 
Самгорского района, который воз
главляет опытный руководитель— аг
роном Е. П. Данелия, начал соревно
ваться с колхозом имени Коминтер
на. Колхоз села Норио взял высокие 
обязательства: получить в 1960 году 
на каждые 100 гектаров земли по 
120 центнеров мяса и 350 центнеров 
молока. Это вдвое превышает показа
тели прошлого года. Надо полагать, 
что замечательный почин норуйцев 
найдет в республике такой же широ
кий размах патриотического движе
ния за досрочное выполнение заданий 
семилетки, как в свое время инициа
тива колхоза имени Коминтерна ста
ла стимулом всенародного движения 
за то, чтобы в ближайшие годы до
гнать и перегнать США по производ
ству мяса, молока и масла на душу 
населения.

Вместе с сельским хозяйством 
страны неуклонно развиваются все 
отрасли земледелия и животновод
ства нашей республики. Решения 
сентябрьского и последующих Пле
нумов ЦК партии, XXI съезда КПСС, 
огромная помощь Центрального Ко
митета Коммунистической партии и 
Советского правительства дали* воз
можность двинуть вперед наше сель
ское хозяйство, коренным образом 
преобразить его. За последние 6 лет 
широкое развитие получили у нас 
такие ведущие отрасли, как чаевод
ство, виноградарство, плодоводство, 
цитрусоводство, табаководство, шел
ководство и другие.

В постановлении декабрьского 
Пленума ЦК КПСС в числе респуб

лик, где колхозы и совхоэы достигли 
серьезных успехов в увеличении
производства винограда, фруктов и 
чая, названа в Грузия. Достаточно 
сказать, что в минувшем году госу
дарству продано сортового чайного 
листа на 33 тысячи 300 тонн, вино
града —  на 62 тысячи тоня, косточ
ковых, семечковых и цитрусовых 
плодов —  на 46 тысяч тонн, табач
ного листа —  на 4.700 тонн, шелко
вичных коконов —  на 345 тонн, ово
щей —  на 23 тысячи тонн, шерсти — 
на 764 тонны, молока —  на 54 ты
сячи тонн, мяса— на 15 тысяч тонн, 
яиц —  на 41 миллион штук больше, 
чем в 1953 году.

Хорошо потрудилось в минувшем 
году колхозное крестьянство, работ
ники совхозов республики. Особенно 
порадовали чаеводы, собравшие и 
продавшие государству 140.300 тонн 
чанного листа —  на 7.300 тонн 
больше, чем в предыдущем году, счи
тавшемся рекордным по урожаю чая. 
Досрочно реализованы обязательства 
по продаже государству шелкович
ных коконов, сырья эфиромасличных 
культур и листа благородного лавра. 
Досрочно выполнены планы продажи 
государству продуктов животновод
ства. В минувшем году заготовлено 
около 2 миллионов тонн силоса, в 
том числе кукурузного —  около по
лутора миллионов.

Но советским людям, продолжает 
тов. В. П. Мжаванадзе, не свойствен
но довольствоваться достигнутым. У 
нас еще много неиспользованных ре
зервов. Эти резервы особенно нагляд
ны в свете достижений отдельных 
передовых хозяйств, новаторов кол
хозного и совхозного производства.

Есть много таких работников, ко
торые берут обязательства и не под
крепляют их организаторской рабо
той, конкретными делами. В прош
лом году все районы республики при
няли хорошие обязательства, но не 
везде сделано все для их выполне
ния. Так, например, Цулукидзевский 
район даже не выполнил планового 
задания по сбору чайного листа. И 
это тогда, как в Цхалтубском районе, 
находящемся не в лучших условиях, 
сумели мобилизовать народ и с че
стью реализовать высокие социали
стические обязательства.

Многие районы не полностью ис
пользуют имеющиеся резервы уве
личения производства животноводче
ских продуктов. Особенно плохо об
стоит дело в этом отношении в Сага- 
реджойском, Хашурском районах, в 
Абхазской АССР. В  Сагареджойском 
районе, например, в 1959 году план 
продажи мяса государству выполнен 
всего лишь на 80 процентов, моло
ка — на 98 процентов. В колхозах 
района в прошлом году откормлено 
2.150 голов свиней против плано
вых 6.000 и 8.000 по обязательству:
В районе низка плотность коров в 
стаде. На 100 гектаров сельскохо
зяйственных угодий приходится все
го 14 голов крупного рогатого скота, 
в том числе коров 4.

В запущенном состоянии и жи
вотноводство в Хашурском районе, 
где не была обеспечена соответству
ющая организаторская работа. Недо
оценивают важность развития жи
вотноводства партийные и советские 
органы Абхазии, колхозы и совхозы 
которой призваны снабжать здравии, 
цы молоком, мясом.

Есть и такие районы, где выпол
няют план, но не обеспечивают сколь
ко-нибудь значительного роста про
изводства продуктов животноводства. 
Таковы Сигнахский, Марнеульский, 
Цителцкаройский районы. Они имели 
все условйя, чтобы значительно пе
ревыполнить задания по продаже мя
са, а йа деле со скрипом выполнили 
лишь планы. Еще хуже обстоит дело 
в Гегечкорском, Чхороцкуском и 
Гальском районах, в которых даже 
допущено сокращение производства 
животноводческих продуктов.

Партийные и советские организации 
районов, руководители колхозов и сов
хозов, органы сельского хозяйства все 
еще плохо занимаются выявлением 
имеющихся богатых резервов для 
расширенного производства продук
тов животноводства, слабо пропаган
дируют и распространяют передовой 
опыт. Колхоз имени XIX партсъезда 
села Сартичала Сагареджойского 
района успешно развивает все отрас
ли своего хозяйства. Но опыт этой 
артели, к сожалению, не заимствуют 
соседние колхозы, а руководители 
района мало что делают в этом на
правлении.

Успех выполнения обязательств, 
как и любого дела, зависит от уме
лого руководства, от хорошей орга
низаторской работы. Наша обязан
ность умело подбирать кадры, зажи
гать и поднимать людей на большие 
дела.

Партийному активу хорошо изве
стно о том. что долгое время отста
вал Тетрипкаройский район. Я ни
чего не хочу сказать плохого о быв
шем секретаре райкома партии 
тов. Маисурадзе, но он не сумел орга

низовать и направить массы на ре
шение новых больших эадач. А вот
тов. Бекаурн, год тому назад став
ший во главе партийной организа
ции района, сумел оживить органи
заторскую деятельность низовых
партийных организаций. Результаты 
быстро сказались. Хозяйстве райо
на пошло в гору, у людей припод
нятое, активное настроение, они го
товы выполнить любые задания.

Славных результатов добились 
труженики сельского хозяйства Ма- 
харадзевского и Гурджаанского рай
онов, которые успешно, со значитель
ным превышением выполнили зада
ния по продаже государству продук
тов растениеводства и животновод
ства. План продажи винограда в Гур- 
джаанском районе выполнен на 132 
процента. Гурджаанские виноградари 
дали Родине сверх плана 6.285 тонн 
винограда. Во всем этом сказалось 
умелое руководство колхозами и сов
хозами со стороны партийных и 
советских органов района, возрос
шая политическая и трудовая ак
тивность сельских коммунистов, 
всех тружеников деревни.

В  любом районе, колхозе, совхо
зе есть новаторы сельскохозяйст
венного производства. Эти замеча
тельные люди двигают вперед об
щее дело, показывают пример борь
бы за выполнение поставленных 
партией больших задач. На собрании 
актива присутствует доярка колхо
за имени Ленина села Норио Сам
горского района Софья Делибашви- 
ли, участвовавшая в работе декабрь
ского Пленума. Она по праву заслу
жила высокую награду— орден Ле
нина. В минувшем году С. Делиба- 
швили надоила от каждой из закреп
ленных эа ней коров свыше 3.900 
килограммов молока. Передовая до
ярка ежегодно наращивает надои 
молока. Спрашивается, популяризи
руют ли ее опыт в других колхозах 
района? К  сожалению, нет.

Есть у нас доярки, которые доби
лись еще более высоких показате
лей. Так, Додо Китуашвили из кол
хоза села Цилкани Мцхетского рай
она от каждой из закрепленных за 
нею коров получила в 1959 году'по 
5.700 килограммов молока. Если 
колхоз села Цилкани идет почти в 
ногу со своей мастерицей высоких 
надоев, я говорю— почти, поскольку 
средний надой достигает 3.200 ки
лограммов. то этого нельзя сказать о 
районе в целом. Здесь хотя я умеют 
выращивать неплохие урожаи ку
курузы. но, видимо, не умеют хоро
шо скармливать ее коровам. А ведь 
теперь ясно всем, что где достаточ
но кукурузы, там и много молока, 
мяса и яиц.

Далее тов. В. П. Мжаванадзе под
робно говорит о больших задачах, 
которые предстоит решить труже
никам всех отраслей многогранного 
сельского хозяйства республики во 
втором году семилетки. Страна, ска
зал он, требует от нас, и мы обяза
ны давать ей во все возрастающем 
количестве ценные технические и 
субтропические культуры, обеспечить 
ускоренный подъем животноводст
ва, которое все еше медленно разви
вается.

Как известно, семилетним планом 
намечено довести сбор сортового 
чайного листа в 1965 году до 170 
тысяч тонн. На Пленуме ЦК КПСС 
от имени чаеводов республики мы 
взяли ответственное обязательство— 
выполнить семилетнее задание до
срочно— в 1963 году, а в 1965 
году дать 200 тысяч тонн листа. 
Для того, чтобы выполнить эту за
дачу, наряду с повышением уро
жайности, мы должны значительно 
увеличить плошали под чаем. Следу
ет приветствовать инициативу кол
хоза имени Орджоникидзе села Шро- 
ма Махарадзевского района, чаево
ды которого обязались задание по 
закладке чая и других многолетних 
культур выполнить не за семь лет, 
а за 2 года. Тем самым колхоз полу
чит дополнительно 100 тонн чая и 
6.5 миллиона штук цитрусовых 
плодов.

 ̂Залогом выполнения большого 
обязательства являются достижения 
славных тружеников чайных план
таций, настоящих героев и героинь 
семилетки. Сделать их опыт достоя
нием всех чаеводов —  первейший 
долг партийных организаций.

На сегодняшнем активе присутст
вует Татьяна Чхаидзе, получившая 
в прошлом году с закрепленного за 
ней участка в 0,5 гектара 8.250 
килограммов сортового чайного ли
ста. Татьяна Чхаидзе присутствова
ла на декабрьском Пленуме, участ
ники которого горячими аплодисмен
тами встретили весть о ее трудовом 
подвиге. Т. Чхаидзе, как и другие 
Герои Социалистического Труда—  
участники Пленума, награждена ме
далью «За трудовую доблесть».

Есть у нас и другие чаеводы, чьи 
трудовые дела зовут к новым успе
хам. Это Маквала Чинчарадзе и 
Пикрия Куршубадзе из Аджарии. 
Соня Сакания и Циала Колбая из 
Абхазии, Тамара Купуния из Зугдид- 
ского района, Татьяна Ткебучава из 
Пхакаевского района и многие дру
гие.

Одним из резервов высокого вы
хода чайного листа является ликви
дация изреженности насаждений, ко

торая составляет в республик* около
3.000 гектаров. Из-за изреженности 
чаеводческие хозяйства ежегодно те
ряют около 10 тысяч тонн листа. 
В  этом отношении большое значение 
имеет ценная инициатива комсомо
ла республики, который объявил по
ход за ликвидацию изреженности 
чайных плантаций в течение бли
жайших двух лет. Как известно, 
этот почин одобрен Центральным 
Комитетом Компартии Грузии и Со
ветом Министров Грузинской ССР. 
Дело чести нашей молодежи и ком
сомольцев— успешно справиться со 
взятыми обязательствами.

Тов. В. П. Мжаванадзе отмечает, 
что не везде уделяют должное вни
мание использованию минеральных 
удобрений, значительно повышаю
щих урожайность плантаций. На 
железнодорожных станциях Самтре- 
диа и Цхакая минеральные удобре
ния подолгу оставляются под откры
тым небом, из-за чего они выветри
ваются и портятся. Колхозы не за
ботятся о строительстве складов для 
хранения удобрений. Решением пар
тии и правительства на местные 
органы возложена обязанность на
ладить строительство навозохрани
лищ и жижесборников для лучшего 
использования местных удобрений, 
но не во всех районах отнеслись 
серьезно к этому делу. Каждый кол
хоз и совхоз должен создать у себя 
своеобразную фабрику удобрений; 
построить навозохранилище, жиже
сборник, организовать компостирова
ние торфа, различных хозяйствен
ных отходов.

В прошлом году республика не 
выполнила плана продажи государ
ству винограда: вместо 153 тысяч 
тонн сдано 145 тысяч тонн. Прав
да. неблагоприятные погодные усло
вия помешали выполнить обязатель
ство, но дело не только в этом. Су
мели же сдержать свое слово и да
же значительно перевыполнить обя
зательство в Гурджаанском районе. 
Победа здесь пришла не сама по 
себе. Районный комитет партии, вся 
районная партийная оргализация 
подняли тружеников села на выра
щивание высокого урожая виногра
да, а затем и своевременную уборку 
его.

У нас, говорит далее тов. В. П. 
Мжаванадзе, имеются все условия, 
все возможности для того, чтобы на
ряду с другими отраслями сельско
го хозяйства успешно развивать жи
вотноводство. Надо только разумно 
использовать эти возможности, пра
вильно организовать работу. Де
кабрьский Пленум вполне справед
ливо отметил, что общественное 
животноводство в колхозах и совхо
зах Грузинской ССР развивается 
медленно.

Наряду с некоторыми успехами в 
деле увеличения продуктов живот
новодства, мы имеем серьезное от
ставание в росте поголовья скота. 
Все еще мал удельный вес коров в 
общем стаде. Их всего 25 процентов 
вместо необходимых 40. Происходит 
это потому, что на местах плохо зани
маются воспроизводством коров. Чем 
же иначе, если не плохим уходом за 
коровами, можно объяснить высокий 
процент яловости. Если в среднем 
по стране от каждых 100 коров 
получают не менее 80 телят, то у 
нас —  лишь 66. Особенно неблаго
получно в этом отношении в Гегеч
корском, Маяковском, Самгорском, 
Цалкском, Мцхетском, Самтредском, 
Хобском районах, в то время, как 
Аспиндзский и Гурджаанский рай
оны, например, смогли добиться по
лучения и сохранения на каждые 
100 коров по 80— 90 телят.

Серьезным недостатком является и 
плохой уход за молодняком. В кол
хозах республики за 11 месяцев про
шлого года получено телят на 5 ты
сяч голов меньше, чем за тот же пе
риод 1958 года. Нетерпимо, когда 
колхозы сдают государству неупитан
ных животных. Если бы весь этот 
скот имел хотя бы среднюю упитан
ность, то можно было бы дополни
тельно получить 2.620 тонн мяса. 
Доходы колхозов возросли бы от это
го на 17 миллионов рублей.

Следует широко применять дора
щивание. нагул и откорм скота, осо
бенно в межколхозных гуртах. Опыт 
прошлого года показывает, насколько 
это выгодно. Межколхозные нагуль
ные гурты крупного рогатого скота 
позволили получить дополнительно 
свыше 500 тонн мяса.

Значительным резервом увеличения 
производства мяса является откорм 
свиней. Многие хозяйства допускают 
большой отход поросят, продают их 
на сторону. В минувшем году в Гру
зии таким путем разбазарено до 
39.000 поросят. Если бы. их сохра
нили и довели по весу до 80 кило
граммов, можно было бы дополнитель
но получить 3.000 тонн мяса. Важ
ным источником увеличения произ
водства животноводческих продуктов 
может стать буйволоводство, о чем 
говорят показатели ряда хозяйств.

Тов. В. П. Мжаванадзе подчерки
вает огромное значение для дальней
шего развития ценных сельскохозяй
ственных культур освоения Колхид
ской низменности. Из общей площади 
Колхиды в 220 тысяч гектаров под 
субтропические и технические куль
туры можно будет использовать до 80

тысяч, остальную же площадь следу
ет аанять под зерновые кормовые 
культуры н, прежде всего, под куку
рузу. Колхида —  это наша целина. 
Мы вошли с ходатайством в Союзное 
правительство изыскать средства для 
осушения заболоченных земель. Вло
жения в Колхиду —  700— 800 мил
лионов рублей окупятся в течение 
двух-трех лет. По самым скромным 
подсчетам, земли Колхиды могут да
вать ежегодно товарной продукции 
на 3,5— 4 миллиарда рублей.

Следует вплотную заняться рацио
нальным использованием орошаемых 
земель в Самгорской степи. Тут 
должны закладываться прежде всего 
сады, виноградники, возделываться 
овощи, & из верновых— преимущест
венно кукуруза, которая является 
прекрасным предшественником пло
довых садов и виноградников. Куку
руза дает большое количество стеблей 
и зерна и вместе е тем улучшает 
структуру почвы, которая так важ
на для возделывания многолетних 
культур.

Надо сказать, что мы еще не на
учились как следует возделывать и 
правильно использовать кукурузу 
для развития животноводства.

Колхозы и совхозы многих наших 
районов могут и должны применять 
повторные посевы, дающие возмож
ность собирать два урожая в год. 
Заслуживает внимание опыт Лаго- 
дехского, Кварельского, Гурджаан
ского районов, в колхозах которых 
после уборки колосовых произ
водят пожнивные посевы. В ре
зультате они получают большое ко
личество зеленой массы.

Колхозы и совхозы республики 
проделали большую работу по созда
нию кормовой базы животноводства, 
что позволит в нынешнем году уве
личить производство мяса и молока. 
Мы должны получить не менее 1.500 
килограммов молока на корову. Это 
позволит продать государству не 
менее 150 тысяч тонн молока, про
тив плановых 115 тысяч тонн и 105 
тысяч тонн, проданного государству 
в 1959 году. Есть возможность уве
личить также производство и прода
жу мяса. Если в нынешнем году от
кормить 250 тысяч свиней со сред
ним живым весом 80 килограммов, 
400.000 овец со средним живым ве
сом 35 килограммов, 200 тысяч го
лов крупного рогатого скота со сред
ним живым весом 250 килограммов,
5 миллионов голов птицы с общим 
весом 5.000 тонн, то мы сможем про
дать государству не менее 86— 90 
тысяч тонн мяса против 44 тысяч 
тонн, проданных в прошлом году.

Производство мяса должно быть 
сконцентрировано в районах, имею
щих наиболее благоприятные усло
вия. Откорм свиней, в частности, 
следует сосредоточить в районах, ко
торые имеют достаточное количество 
концентрированных и других кормов 
и могут организовать крупные откор
мочные площадки с применением ме
ханизации. Нагулом крупного рога
того скота в широких размерах 
должны заняться районы, распола
гающие большим количеством летних 
пастбищ и сенокосов. Богатые резер
вы имеются у нас для увеличения 
производства птичьего мяса. Надо 
всячески расширять организацию 
межколхозных птицеводческих ферм 
и крупных откормочных хозяйств.

Партийные, советские и комсо
мольские организации должны глу
боко разобраться в делах и нуждах 
каждого хозяйства, и что особенно 
важно, более настойчиво работать с 
кадрами животноводов, изучать и 
распространять передовой опыт и до
стижения новаторов колхозного и 
совхозного производства. Предстоит 
большая работа по дальнейшему ук
реплению животноводческих ферм 
коммунистами, особенно молодежью, 
комсомольцами.

Докладчик большое внимание уде
лил вопросам повышения производи
тельности труда, снижения себестои
мости продукции, внедрения в земле
делие и в животноводство достиже
ний науки и передового опыта. Со
ветским людям, говорит он, нужны 
продукты дешевые и в большем ко
личестве. Между тем закупочные 
цены на такие технические культу
ры, как хлопок, табак, чай, цитрусы 
и другие, остались старые и отлича
ются от цен на сельскохозяйственные 
продукты, сдаваемые совхозами.

Существующие цены на указанные 
культуры приводят к большому не
соответствию в оплате трудодня. На
зрела необходимость пересмотра цен 
на сельскохозяйственные продукты, о 
чем совершенно правильно и свое
временно был поставлен вопрос в 
докладах и выступлениях на Пле
нуме.

В Грузии проведена некоторая ра
бота в этом отношении. В  1959 году 
были снижены закупочные цены на 
виноград, фрукты, овощи, орехи, ци
трусовые. Общая сумма от снижения 
цен по сравнению с предыдущим 
годом составила около 200 миллионов 
рублей. Это мероприятие ни в коей 
мере не ослабило экономическую 
мощь колхозов.

Как известно, Пленум «добра 
предложение • необходимости уже 
сейчас разработать предложения по 
снижению закупочных цен на чай,
цитрусовые, лавровый лист и другие 
технические культуры и уже в этом 
году провести их в жизнь. Однако к 
этому делу надо подходить вдумчиво 
и весьма осторожно с тем, чтобы это 
мероприятие стимулировало рост об
щественного производства.

В  сельском хозяйстве, как в любой 
отрасли народного хозяйства, необ
ходимо строго проводить режим эко
номии, ликвидировать излишества в 
административно-управленческом ап
парате. Проведение этих мероприя
тий будет способствовать снижению 
себестоимости продукции. Хорошую 
инициативу проявили механизаторы 
колхоза села Сартичала, решившие, 
по примеру Николая Мануковского, 
внедрить комплексную механизацию 
не только в земледелие, но и в жи
вотноводство.

На Пленуме справедливой критике 
была подвергнута работа Всесоюзной 
Академии сельскохозяйственных на
ук имени В. И. Ленина, академий 
сельскохозяйственных наук союзных 
республик, многих научно-исследо
вательских и учебных институтов. 
Они слабо разрабатывают важные 
теоретические проблемы развития 
сельского хозяйства, медленно пере
страивают свою работу, недостаточ
но связаны с производством. До сих 
пор ученые нашей республики, напри
мер, не смогли организовать ни одной 
образцовой животноводческой фермы 
не только в колхозах или в совхозах, 
но даже в своих учебных хозяй
ствах.

Во многих районах по-прежнему 
мало внимания уделяется преимуще
ственному развитию общественного 
хозяйства. В результате в общем 
объеме производства винограда, 
фруктов, цитрусов и других преобла
дающая роль все еще принадлежит 
личным хозяйствам колхозников. Мы 
еще не полностью выполнили указа
ния ЦК партии, не все сделали по 
замечаниям и критике в отношении 
увеличения общественного животно
водства.

В прошлом году ЦК КП Грузии 
провел ряд мероприятий с целью 
упорядочения приусадебных участ
ков, количества скота в личном поль
зовании и ряду других вопросов. Об
ластным и районным партийным ор
ганизациям придется повести кропот
ливую работу, принять решительные 
меры для дальнейшего роста общест
венного хозяйства колхозов.

В  постановлении Пленума ЦК 
КПСС, в речи товарища Н. С. Хруще
ва, продолжает докладчик, выдвинуты 
вопросы огромной государственной 
важности, поставлена задача полнее 
использовать резервы для дальнейше
го подъема сельского хозяйства. Ре
шения декабрьского Пленума вызва
ли в городах и селах республики, 
как и во всей нашей стране, новый 
подъем трудовой и политической ак
тивности, могучую волну социали
стического соревнования.

Эту активность трудящихся надо 
развивать еще больше. Обкомы, гор
комы и райкомы партии должны на 
высоком уровне, организованно про
вести обсуждение решений декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, довести их 
до сознания каждого трудящегося. 
Каждое хозяйство должно хорошо об
думать свои резервы и взять реа.Ть- 
ные обязательства. На отчетных и 
отчетно-выборных собраниях колхо
зов, которые скоро будут проводить
ся, необходимо на основе широкой 
активности масс, под знаком непри
миримой критики недостатков моби
лизовать резервы для успешного вы
полнения задач второго года семилет
ки.

Партийные организации должны 
направить усилия тружеников сель
ского хозяйства на практическое 
осуществление разработанных ЦК 
КПСС мероприятий по претворению 
в жизнь решений XXI съезда партии. 
Чтобы взять рубежи второго года се
милетки, необходимо уже теперь 
энергично развернуть борьбу за вы
сокий урожай, образцово провести 
зимовку скота.

Пленум Центрального Комитета 
Коммунистической партии Советско
го Союза, говорит в заключение тов. 
В. П. Мжаванадзе, призвал колхоз
ников, рабочих совхозов, специали
стов сельского хозяйства, всех трудя
щихся, партийные, советские, проф
союзные и комсомольские организа
ции направить свою творческую 
энергию на осуществление социали
стических, обязательств по досрочно
му выполнению заданий ссмилетнего 
плана и созданию изобилия продук
тов сельского хозяйства. Нет сомне
ния в том, что этот боевой призыв 
найдет горячую поддержку в сердцах 
коммунистов, всех трудящихся на
шей республики, вдохновит их на 
новые подвиги во славу любимой От
чизны, во имя победы коммунизма в 
нашей стране.

Разрешите от вашего имени заве
рить ленинский Центральный Коми
тет партии, его Президиум в том, что 
партийная организация Грузии сде
лает все, чтобы мобилизовать трудя
щихся республики на достойное вы
полнение исторических задач, по
ставленных XXI съездом КПСС.
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УСП ЕШ Н О  П РЕТВО РИ М  В Ж И ЗН Ь  Р Е Ш Е Н И Я  
Д Е К А Б Р Ь С К О Г О  П Л Е Н У М А  ЦК  КПСС

По докладу тов. В. П. Мжаванадзе
ралвернулись прения. Выступавшие 
говорили о большом политическом и 
трудовом подъеме, вызванном сре
ди трудящихся решениями де
кабрьского Пленума ЦК КПСС, де
лились опытом работы, намечали 
пути, направленные на успешное 
выполнение заданий партии.

—  Наша великая Родина,—  го
ворит первый секретарь Тетрицка- 
ройского райкома Компартии Грузии 
тов. А. Бенаури,—  завершила пер
вый год семилетки замечательными 
достижениями в развитии народного 
хозяйства. Искренне радуют совет
ских людей успехи тружеников 
сельсйого хозяйства. Декабрьский 
Пленум ЦК КПСС подвел итоги вы
дающихся побед, наметил боевую 
программу действий, направленных 
на дальнейший подъем всех отрас
лей сельского хозяйства.

Обсуждая исторические решения 
декабрьского Пленума, трудящиеся 
Тетрицкаройского района внесли 
много ценных предложений, направ
ленных на полное использование 
имеющихся резервов и широкое 
внедрение передового опыта. В 
ближайшие годы в районе преиму
щественное развитие получит жи
вотноводство, для чего имеются хо
рошие условия. Подсчитав свои ре
зервы, хозяйства района пришли 
к выводу, что они имеют реальную 
возможность увеличить за семилет
ку производство мяса в 14 раз и 
молока — в 9 раз. Всего к концу 
1965 года будет произведено 75 ты
сяч центнеров мяса и 310 тысяч 
центнеров молока.

Тов. Бекаури рассказывает о ме
роприятиях, которые проводят пар
тийные и советские органы- райо
на, колхозы для выполнения взято
го высокого обязательства. Большое 
внимание уделяется укреплению 
животноводческих ферм опытными, 
знающими и любящими свое дело 
кадрами, созданию прочной кормо
вой базы, организации откорма мяс
ного скота. В минувшем году на ра
боту в животноводство направлено 
240 коммунистов и комсомольцев. 
Конкретней и действенней стало 
социалистическое соревнование меж
ду животноводами. Итоги каждого 
месяца обсуждаются на совещаниях- 
семинарах животноводов. Опыт пе
редовых ферм, животноводов, их 
достижения в увеличении производ
ства мяса, молока вселяют уверен
ность в том, что взятые повышен
ные обязательства будут успешно 
осуществлены.

Оратор отмечает ряд недостатков 
в работе районных организаций, 
колхозов, устранение которых будет 
способствовать значительному росту 
производства сельскохозяйственной 
продукции. В минувшем году колхо
зы и совхозы района сдали государ
ству скот только средней и высшей 
упитанности. Однако скот часто 
теряет в весе потому, что пропуск
ная способность тбилисской бойни 
недостаточна. Следует, говорит да
лее т. Бекаури, пересмотреть суще
ствующие плошали сельскохозяйст
венных угодий, ибо некоторые уча
стки непригодны для сельскохо
зяйственного производства.

Тепло встречает собрание выступ
ление чаевода колхоза села Лвабзу 
Махарадзевского района С. Гоброни- 
дзе. Декабрьский Пленум Централь
ного Комитета нашей партии, ска
зала она. вызвал в нас новый подъ
ем творческой инипиативьт. Радо
стью и гордостью наполняются наши 
сердца, когда мы знакомимся с ма
териалами Пленума, узнаем о вы
дающихся трудовых победах наше
го колхозного крестьянства, о его 
вкладе в великое дело строитель
ства коммунизма в нашей стране. 
Горячо одобряя решения Пленума, 
мы единодушно заявляем о своей 
решимости успешно претворить в 
жизнь предначертания партии.

Трудящиеся Махарадзевского рай
она вместе со всеми советскими людь
ми с большим интересом знакомятся 
с решениями Пленума, делятся мне
ниями о перспективах дальнейшего 
развития сельского хозяйства района. 
Сейчас на плантациях и в садах кол
хозов и совхозов района быстрыми 
темпами идут сельскохозяйственные 
работы. Закладываются основы бога
того урожая второго года семи
летки.

Два года назад, окончив среднюю 
школу, я пошла работать в колхоз 
родного села. Здесь я стала перени
мать опыт мастеров обильных уро
жаев чайного листа. Многое дала 

. мне Маргарита Махарадзе, собравшая 
[ с 0,5 гектара 9.650 килограммов ли- 
| ста. Я решила последовать ее примеру 
? и стать в ряды новаторов-чаеводов.

В 1958 году я получила на площа
ди 0,5 гектара 5.148 килограммов 
сортового чайного листа вместо 3.000 
килограммов по плану, а в 1959 году 
собрала с этой площади 7.491 нило- 
грамм. Сейчас я беру новое обяза
тельство— получить с закрепленного 
участка не меньше 8 тысяч кило
граммов чайного листа.

Каше социалистическое сельское 
хозяйство из года в год набирает тем
пы роста, добивается все больших и 
больших успехов. Мы, советские лю
ди, видим, какую огромную заботу 
проявляет родная Коммунистическая 
партия, ее ленинский Центральный

СОБРАНИЕ АКТИВА ПАРТИЙНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ ГРУЗИИ 'ство чая. цитрусов, фруктов, таба
ка, продуктов животноводства. Со
брано 23.650 тонн сортового чай-

Комитет о развитии сельского хозяй
ства, о создании для советских лю
дей зажиточной и культурной жизни.

Хочется еЩе настойчивей бо
роться за создание изобилия про
дуктов сельского хозяйства, за 
претворение в жизнь всех зада
ний нашей ленинской партии. С 
высокой трибуны декабрьского Пле
нума ЦК КПСС от имени чаеводов на
шей республики было принято почет
ное обязательство —  выполнить зада
ния семилетки по сбору чайного листа 
в 1963 году. Это обязательство ко мно
гому обязывает всех нас, работников 
чайных плантаций. От имени труже
ников колхозных и совхозных план
таций Махарадзевского района и от 
себя лично я обещаю, что каждый из 
нас будет трудиться, не жалея сил и 
энергии, чтобы внести свой вклад в 
выполнение этой большой задачи.

—  В минувшем году, —  говорит 
председатель исполкома Юго-Осетин
ского областного Совета депутатов 
трудящихся тов. В. Санакоев, —  ра
ботники сельского хозяйства области 
добились известных успехов. На каж
дые 100 гектаров сельскохозяйствен
ных угодий произведено по 27,2 цент
нера мяса и по 121 центнеру молока. 
Рост производства продуктов живот
новодства по сравнению с предыду
щим годом составил по мясу 38 про
центов, по молоку— 10 процентов.

За последние годы колхозы обла
сти окрепли организационно и эконо
мически. В этом огромное значение 
имело постановление ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «Об Уставе 
сельскохозяйственной артели и даль
нейшем развитии инициативы кол
хозников в организации колхозного 
производства и управлении делами 
артели». В ходе выполнения этого по
становления в колхозах были выявле
ны нарушения устава —  раздутые 
размеры приусадебных участков, на
личие скота в личной собственности 
сверх установленного уставом коли
чества. Наведение порядка в колхо
зах активизировало колхозников, по
высило их участие в общественном 
труде.

Однако в развитии сельского хо
зяйства Юго-Осетии имеются серьез
ные недостатки. Многие колхозы сла
бо используют или вовсе не исполь
зуют резервы роста сельскохозяй
ственного производства. В  большин
стве колхозов области все еще низка 
урожайность зерновых, картофеля, 
слабо развивается продуктивное жи
вотноводство. Не на должной высоте 
трудовая дисциплина в ряде артелей, 
особенно в горных районах. Недоста
точно внедряются в колхозное произ
водство прогрессивные методы труда, 
передовой опыт, слабо растет обще
ственное хозяйство колхозов. Все это 
является результатом того, что обла
стная партийная организация недо
статочно работает с кадрами, не на 
должной высоте стоит организатор
ская работа.

Тов. Санакоев заверил актив, что 
Юго-Осетинская областная партий
ная организация сделает все. чтобы 
искоренить имеющиеся недостатки 
в развитии сельского хозяйства и 
добиться уже во втором году семи
летки значительного подъема сельско
хозяйственного производства.

Замечательной особенностью де
кабрьского Пленума ЦК КПСС, гово
рит председатель колхоза имени Ле
нина села Порио Самгорского рай
она тов. Е, Данелия, явилось то. что 
в его работе приняли участие пере
довые труженики сельского хозяй
ства страны. В  этом ярко проявля
ется неразрывная связь нашей род
ной Коммунистической партии с на
родом. Вся страна с большим удов
летворением узнала о трудовых под
вигах многих участников Пленума—  
мастеров высоких урожаев и обиль
ных надоев. Принимавшая участие 
в работе Пленума доярка нашего 
колхоза С. Делибагавили была удосто
ена высокой награды —  ордена Ле
нина.

В каждом уголке нашей страны, 
каждому советскому человеку те
перь стало известно о больших до
стижениях колхоза имени Коминтер
на Мичуринского района Тамбовской 
области, которым руководит пре
красный организатор, Герой Социа
листического Труда Е. Андреева. В 
минувшем году коминтерновцы про
извели на каждые 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий по 
171 центнеру мяса и 350 центнеров 
молока.

В дни. предшествовавшие де
кабрьскому Пленуму, колхозники 
нашей артели приняли решение 
вступить в социалистическое со
ревнование с колхозом имени Ком
интерна. Мы приняли обязательство 
в 1960 году произвести на каждые 
100 гектаров земли по 120 цент
неров мяса и 350 центнеров моло- 
на— в 2 раза больше, чем было про
изведено в 1959 году. К концу се
милетии мы обязуемся произвести 
уже по 200 центнеров мяса и 750 
центнеров молока, значительно сни
зить себестоимость продукции жи
вотноводства.

Мы хорошо понимаем, что это 
очень серьезное и трудное обяза
тельство. Но уверены, что оно ре

альное. У нас есть все возможности 
для того, чтобы добиться резкого 
увеличения производства животно
водческой продукции, мы будем 
стремиться к тому, чтобы выйти 
победителями в социалистическом 
соревновании со своими русскими 
друзьями. Наших колхозников ис
кренне обрадовало сообщение о том, 
что члены колхоза имени Коминтер
на с радостью приняли наш вызов 
и.выразили горячее желание ока
зывать нам помощь, по-братски де
литься своим опытом.

Вчера мы получили телеграмму 
от тов. Андреевой, которая сообща
ет, что в связи с награждением 
колхоза имени Коминтерна орденом 
Ленина- члены артели пересмотрели 
ранее принятые обязательства и 
приняли новые, еще большие. Мы от 
всей души желаем колхозу имени 
Коминтерна успехов в выполнении 
принятых обязательств, обещаем, что 
и сами не отстанем.

Члены нашего колхоза просили 
передать вам, участникам собрания 
партийного актива, что они прило
жат все усилия, чтобы успешно реа
лизовать задания партии и прави
тельства, дать Родине много и деше
вых продуктов животноводства.

Успешно закончили первый год 
семилетки колхозы Ахалкалакского 
района. Перевыполнены задания по 
росту поголовья всех видов ско
та, повысилась продуктивность. От 
каждой коровы получено 1.676 ки
лограммов молока —  на 239 кило
граммов больше, чем в 1958 году. 
Валовой надой молока в три раза 
превысил уровень 1953 года. Есть 
колхозы, которые за год достигли 
роста продуктивности молочного 
скота, намеченного на 1961— 1962 
годы. Проведена определенная рабо
та по увеличению производства мя
са. Значительно перевыполнено за
дание по продаже мяса государству.
В  росте производства мяса сказалось 
создание межколхозных нагульных 
гуртов. Если в 1958 году было сда
но лишь семь процентов скота сред
ней упитанности, то в 1959 году—
72 процента.

Приведя эти факты, первый се
кретарь Ахалкалакского райкома 
партии тов. С. Матоян вместе с тем 
отметил, что в колхозах района име
ются большие неиспользованные ре
зервы. Районная партийная орга
низация помогает колхозам исполь
зовать эти резервы. Наряду с пере
довыми колхозами в районе имеются 
и отстающие. Наша цель подтянуть 
их до уровня передовых. Для этого 
осуществляется большая работа. 
Колхозы укрепляются специалиста
ми сельского хозяйства. На работу 
председателями рекомендованы ав
торитетные партийные и хозяйст
венные работники, хорошо знающие 
сельское хозяйство.

Колхозы района осуществляют 
комплекс мероприятий по увеличе
нию продуктивности скота и росту 
его поголовья. Серьезное внимание 
уделяется дальнейшему укреплению 
кормовой базы, увеличиваются по
севы кукурузы, однолетних и мно
голетних трав, улучшаются пастби
ща. В текущем году создаются новые 
гурты для нагула скота, в том числе 
свиней.

Председатель колхоза имени Ста
лина Болнисского района тов. А. Хи- 
дашели на конкретных примерах 
показал, какое большое значение 
имеет для развития животноводства 
кукуруза. В минувшем году посевы 
этой ценной культуры заняли 
районе 5.150 гектаров, что состав 
ляет около 30 процентов всех па 
хотных земель колхозов. В среднем 
с каждого гектара получено по 25 
центнеров зерна. Заложено 46 тысяч 
тонн силоса, по 16 тонн на каж 
дую корову. Прочная кормовая ба 
за дала возможность на два месяца 
раньше срока выполнить годовой 
план продажи государству животно 
водческих продуктов.

В колхозе имени Сталина произ 
водство зерна за счет расширения 
посевов кукурузы увеличилось бо 
лее чем в 4 раза, по сравнению 
1953 годом, силоса— в 6 раз, гру 
бых кормов — в 5 раз. В минувшем 
году колхоз имел 850 гектаров ку 
курузы. Из них 135 гектаров ис 
пользовали на зеленую подкормку 
коров, находящихся на стойлово-ла 
герном содержании, урожай с 200 
гектаров пошел на силос. Заготов 
лено свыше 1.800 тонн зерна ку 
курузы.

Первый год семилетки прошел 
нашем колхозе под знаком борьбы за 
осуществление призыва партии 
догнать США по производству мяса 
молока и масла на душу населения 
Колхоз соревнуется с одним из луч 
ших хозяйств нашей страны —  кол
хозом села Калиновка Курской обла
сти. В соревновании достигнут ус
пех. Производство животноводческих 
продуктов на каждые 100 гектаров 
сельскохозяйственных угодий соста
вило по мясу 38 центнеров, моло
к у — 171 центнер. С большим пре

вышением выполнили мы планы про
дажи государству продуктов живот
новодства.

Общественное хозяйство продол
жает успешно развиваться, увеличи
вается поголовье овец, что повысит 
выход мяса. Проводится работа по 
снижению себестоимости всех живот
новодческих продуктов.

Тов. Хидашели ставит вопрос об 
улучшении работы ремонтно-техни
ческих станций, улучшении снабже
ния колхозов сельскохозяйственными 
машинами, в частности плугами для 
обработки садов и виноградников.

Мне, говорит председатель колхоза 
села Вазисубани Гурджаанского рай
она тов. М. Иашвили, посчастливилось 
принять участие в работе декабрь
ского Пленума ЦК КПСС. Он явился 
большой школой как для меня, так 
и для других представителей колхоз
ного крестьянства, приглашенных на 
Пленум. Огромное впечатление про
извела на меня яркая, полная глу
бокого содержания речь товарища 
Н. С. Хрущева.

Итоги самоотверженной борьбы 
тружеников сельского хозяйства по
казывают, насколько была .права на
ша партия, ее Центральный Комитет, 
осуществившие важнейшие мероприя
тия по преодолению отставания на
шего сельского хозяйства, по созда
нию изобилия продуктов для совет
ских людей. Правильность этой по
литики ощущает каждый работник 
колхозных и совхозных полей, каж
дый советский человек.

Осуществляя исторические реше
ния сентябрьского и последующих 
Пленумов ЦК КПСС, колхозы и сов
хозы Гурджаанского района добились 
больших успехов, они окрепли орга
низационно, стали высокоразвитыми 
хозяйствами. До 1953 года доход 
нашей артели не превышал двух мил
лионов рублей, а в минувшем году он 
превысил 9 миллионов рублей. Зажи
точней стала жизнь колхозников, на
ше село украсилось красивыми дома
ми. В селе завершена полная элек
трификация, радиофикация, установ
лена телефонная станция. Уже вто
рой год колхоз бесплатно обслужи
вает своих членов транспортом, элек
троэнергией, мельницей, баней, па
рикмахерской, лесопильным заводом 

Говоря об успехах, мы не должны 
закрывать глаза и на недостатки. На 
Пленуме было бтмечено, что в кол
хозах и совхозах Грузии медленно 
развивается общественное животно
водство. Критика эта вполне справед
лива. Каждый работник сельского 
хозяйства нашей республики должен 
сделать все. чтобы преодолеть отста
вание в животноводстве. Наш колхоз 
пересмотрел ранее принятые обяза
тельства и наметил еще большие. Мы 
сделаем все для того, чтобы успешно 
их выполнить.

—  Решения декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, —  говорит второй секре 
тарь Абхазского обкома КП Грузии 
тов. Д. Гогохия, —  вооружают нас 
боевой программой борьбы за даль 
нейшее увеличение производства про 
^уктов сельского хозяйства. В истек 
шем году колхозы и совхозы Абхазии 
сдали 22.711 тонн сортового чайного 
листа —  на тысячу тонн больше пла
на и на 5.577 тонн больше, чем 
1953 году. Однако наши чаеводы 
знают, что они могут дать стране 
гораздо больше чайного листа, что 
они располагают резервами дальней 
шего увеличения урожайности план 
таций. Об этом свидетельствует сред 
негектарная урожайность, составив 
шая 2.743 килограмма, что намного 
ниже достижений передовых районов 
колхозов и совхозов. Так, если кол
хозы сел Царче, Окуми, Саберио и 
другие получили в среднем с гектара 
по 4.500— 5.500 килограммов сорто
вого листа, то соседние с ними артели, 
находящиеся в таких же условиях, 
получили с гектара лишь 2.000 —  
3.000 килограммов. Есть и такие хо
зяйства, которые собирают с гектара 
всего тысячу килограммов листа.

Причиной низкой урожайности яв
ляется запущенность многих планта
ций. Проверка показала, что четвер
тая часть их заросла сорняками. Сей
час принимаются меры по улучше
нию состояния чайных плантаций, 
ликвидации их изреженности. Выпол
нение этих мероприятий даст возмож
ность реализовать семилетний план 
по сбору чайного листа на два года 
раньше срока.

На декабрьском Пленуме ЦК КПСС 
совершенно справедливо говорилось о 
возможностях снижения закупочных 
цен на некоторые сельскохозяйствен
ные продукты. Это имеет важное го
сударственное значение. Много даст 
для повышения производительности 
труда, увеличения валового выхода 
продуктов механизация сельскохозяй
ственных работ, в частности таких 
трудоемких, как возделывание чая, 
цитрусовых. Надо ускорить создание 
экономичных, хороших и дешевых 
сельскохозяйственных машин для 
возделывания чая. цитрусовых и дру
гих культур.

На трибуне председатель колхоза 
имени Орджоникидзе Горийского рай

она тов. А. Мгвбришвили. За послед
ние годы наш колхоз, сказал он, 
достиг определенных успехов. Это 
уже не то хозяйство, что было в 1953 
году. Наши колхозники с большим 
удовлетворением встретили решения 
декабрьского Пленума ЦК КПСС. Они 
наметили мероприятия, выполнение 
которых еще больше увеличит выход 
сельскохозяйственных продуктов, бу
дет способствовать дальнейшему ук
реплению артели.

У нас есть еще много неисполь
зованных резервов. В своей речи на 
декабрьском Пленуме товарищ Н. С. 
Хрущев указывал на то, что находя
щиеся в одних и тех же условиях хо
зяйства имеют различные показате
ли — одни хорошие, другие плохие.
Этот упрек относится и к нам. Так, 
если бригада коммуниста Г. Галуста- 
швили получила в минувшем году 
каждого гектара 1.057 центнеров са
харной свеклы, то находящаяся в та
ких же условиях бригада Н. Мируа- 
швили получила всего 476 центне
ров. Надо всем подтягиваться до уров
ня передовых, тогда и будет общий 
успех. Наш колхоз взял обязательство 
получить в нынешнем году с каждого 
гектара не меньше тысячи центнеров 
сахарной свеклы. Семилетнее зада
ние по сахарной свекле мы выполним 

1962 году.
Успешно развиваются у нас и 

другие отрасли сельского хозяйства. 
Неплохие показатели имеем в вино
градарстве и садоводстве. Решено до
срочно выполнить задания по за
кладке новых виноградников и фрук
товых садов. В порядке самокритики 
должен отметить, что мы еще не на
учились умело возделывать кукуру
зу. Не применяется еще у нас ком
плексная обработка посевов кукурузы 
по методу известного украинского ме
ханизатора А. Гиталова.

За последние годы усиленно стало 
развиваться общественное животно
водство. На каждые 100 гектаров 
земли в минувшем году мы произве
ли 42 центнера мяса, 140 центнеров 
молока.

Исходя из решений декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, мы внесли суще
ственные изменения в семилетний 
план колхоза. Особое внимание в нем 
уделяется росту поголовьй крупного 
рогатого скота. К 1965 году мы бу
дем иметь 400 коров.

Всем нам хорошо известно о тру
довом подвиге трудящихся Рязанской 
области, сумевших увеличить за год 
производство мяса в три раза. Кол
хозники нашей артели решили после
довать примеру рязанских животно
водов и увеличить во втором году се
милетки производство мяса в 3,5 ра
за. В нынешнем году государству бу
дет продано 1.400 центнеров мяса.

В решениях декабрьского Плену
ма, продолжает тов. Мгебришвили, 
уделено большое внимание вопросам 
роста производительности труда, сни
жения себестоимости сельскохозяй
ственной продукции. Одним из путей 
успешного разрешения этих вопросов 
является сокращение затрат трудо
дней на содержание административ
но-управленческого аппарата.

Партийные организации Самгор
ского района выполнили определен
ную работу по увеличению выхо
да сельскохозяйственных продуктов, 
улучшению снабжения населения 
столицы Грузии и города Рустави 
овощами, фруктами, мясом, молоком. 
Об этом подробно рассказал в своем 
выступлении первый секретарь Сам
горского райкома КП Грузии тов. 
И. Бердзени. Он привел яркие факты 
и цифры, свидетельствующие о са
моотверженной работе тружеников 
сельского хозяйства района. Произ
водство продукции по сравнению с 
1953 годом возросло: овощей на 
74.236 центнеров, фруктов —  на 
3.764 центнера. Продажа государству 
продуктов животноводства за этот пе
риод возросла: мяса —  на 9.553 цент
нера, молока —  на 42.770 центне
ров, яиц —  на 5.342 тысячи штук.

Большие, ответственные задачи 
ставятся перед работниками сельско
го хозяйства района во втором году 
семилетки. Успешное выполнение их 
зависит от уровня организаторской 
работы партийных организаций, от 
того, насколько мы сумеем мобилизо
вать массы и повести их на выпол
нение этих задач. Сейчас реше
ния декабрьского Пленума ЦК КПСС 
доводятся до каждого коммуниста и 
беспартийного. На собраниях членов 
колхозов, партийных организаций при 
обсуждении постановления Пленума 
вносится много конкретных предло
жений. направленных на лучшее ис
пользование резервов роста сельско
хозяйственного производства. Под
считав свои возможности, Самгорский 
район обязуется произвести в 1960 
году 6 тысяч тонн мяса при плане 
1.787 тонн. Этим самым будет вы
полнено более трех годовых планов.

Каким путем будет решаться эта 
большая задача? Намечается резко 
увеличить откорм свиней и довести

удельвый вес свинины в производ
стве мяса не менее чем до 32 про
центов. Коренным образом будет 
улучшен откорм крупного рогатого 
скота. Мы добьемся того, чтобы сда
ваемые на мясо животные были, как 
правило, не ниже средней упитанно
сти. Мы имеем возможность продать 
государству 50 тысяч ягнят в живом 
весе по 35 килограммов. Осуществ
ляются мероприятия по ускоренному 
развитию птицеводства.

Коллективы Джандарского и Сам
горского птицесовхозов, & также Ло- 
чинская птицефабрика обязались 
сдать государству 1.000 тоннптцчье- 
го мяса.

Тов. Бердзени заявил, что партий
ная организация, все работники сель
скою хозяйства Самгорского района, 
воодушевленные решениями декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, с честью 
выполнят взятые обязательства, да
дут Родине больше продуктов сель
ского хозяйства.

На декабрьском Пленуме, говорит 
президент Академии сельскохозяйст
венных наук Грузинской ССР акаде
мик М. Сабашвили, большое внимание 
было уделено роли сельскохозяйст
венной науки в развитии культуры 
земледелия, подъеме общественного 
животноводства. Товарищ Н. С. Хру
щев отметил в своей речи, что нель
зя добиться намеченного роста сель
скохозяйственного производства без 
широкого применения достижений 
агробиологической науки и опыта но
ваторов колхозного и совхозного про
изводства.

В постановлении Пленума отме
чается, что многие научные учреж
дения слабо разрабатывают назрев
шие теоретические проблемы разви
тия сельского хозяйства, что они 
оторваны от практики. Эти и другие 
недостатки присущи и сельскохо
зяйственной науке нашей респуб
лики. Правда, в научно-исследова
тельских институтах Академии сель
скохозяйственных наук разработан 
ряд значительных теоретических про
блем, однако они слабо внедряют
ся в производство. Научные учреж
дения приняли обязательства по ока
занию практической помощи колхо
зам и совхозам в организации пра
вильных севооборотов, использовании 
минеральных удобрений, механиза
ции сельскохозяйственных работ, од
нако эти обязательства выполняются 
медленно.

Перед нашими учеными стоят 
очень важные, актуальные задачи.
Им предстоит помочь колхозам и сов
хозам в увеличении урожайности 
чайных плантаций, усовершенство
вать чаеуборочные машины и дру
гую технику, разработать эффектив
ные меры по борьбе с вредителями 
и болезнями многолетних насажде
ний. наметить подходящие земли 
для развития виноградарства, улуч
шить породный состав скота и т. д 
Над решением этих вопросов будут 
плодотворно трудиться наши ученые 

Вместе с другими передовиками 
сельского хозяйства, сказал брига 
дир колхоза села Пути Зестафонско- 
го района Г. Сирадзе, я принимал 
участие в работе декабрьского Пле
нума ЦК КПСС. Возвратившись с 
Пленума, я подумал о том, что на
до сделать, чтобы помочь колхозу 
получать еще большие урожаи, 
дальше развивать животноводство. 
Посоветовавшись с колхозниками 
нашей артели, мы пересмотрели 
перспективный план развития обще
ственного хозяйства и внесли в него 
поправки. Мы решили освоить под 
виноградники новые земли, увели
чить производстве продуктов живот
новодства, особенно мяса.

Важнейшим фактором развития 
общественного хозяйства любого 
колхоза является активное участие 
в нем всех членов артели. Раньше 
в личной собственности у колхозни
ков имелись большие приусадебные 
участки и много домашнего скота, 
что отрывало их от общественного 
труда. Теперь мы пересмотрели нор
мы приусадебных участков и сокра
тили их. Это повысило трудовую ак
тивность людей, их заинтересован
ность в увеличении общественного 
добра.

Наших виноградарей волнуют не
которые неразрешенные вопросы. 
Колхоз мало получает минеральных 
удобрений, необходимых для вино
градников. Недостаточно снабжаем
ся мы машинами и припепным ин
вентарем для обработки плантаций. 
Одним из способов увеличения уро
жайности виноградников является 
перевод лоз на шпалеры. Однако не 
хватает проволоки. Планирующие 
органы должны учесть эти нужды 
виноградарей.

Выступает председатель Совета 
Министров Аджарской АССР тов. 
А. Тхилаишвили. Трудящиеся Аджа
рии, говорит он, успешно претворяют 
в жизнь исторические решения XXI 
съезда партии. Вместе с работника
ми промышленности больших успе
хов добились и труженики сельско
го хозяйства. Они значительно уве
личили в минувшем году производ

ного листа.
Оратор приводит имена многих 

чаеводов, которым принадлежат ре
кордные урожаи чайного листа. Это 
М. Чинчарадзе, П. Куршубадзе и 
многие другие. Колхоз «Красный 
Октябрь» собрал в среднем с гекта
ра по 6.329 килограммов листа, а 
колхоз села Сарни —  6.096 кило
граммов. Эти показатели говорят в 
том, что в росте урожайности чай
ных плантаций можно достигнуть 
еще больших успехов. Партийные и 
советские организации Аджарии при
нимают все меры к тому, чтобы, ис
пользовав все резервы, широко 
внедрить в производство опыт пере
довиков, выполнить семилетнее за
дание по чаю уже в 1963 году. В 
нынешнем году будет сдано сверх 
плана 1.000 тонн чайного листа.

Далее тов. Тхилаишвили остано
вился на вопросах развития цитру
соводства, табаководства и других 
отраслей сельского хозяйства. В 
колхозах принимаются меры к тому, 
чтобы увеличить производство про
дуктов животноводства. Хорошие ре
зультаты дали организованные впер
вые в минувшем году в Батумском 
и Кобулетском районах межколхоз
ные свиноводческие и птицеводче
ские фермы.

Слово предоставляется первому за
местителю Председателя Совета Мини
стров Грузинской ССР тов. М. Кучава.

—  Перед нами, —  говорит он,—  
стоит важнейшая задача: мобилизо
вать все силы на успешное решение 
боевой программы развития сельско
го хозяйства, намеченной декабрьским 
Пленумом ЦК КПСС. Во всех райо
нах, колхозах, совхозах необходимо 
разработать мероприятия, выполнение 
которых обеспечит досрочную реали
зацию заданий семилетнего плана. 
Главное —  это выявление резервов 
производства, пропаганда и широкое 
распространение опыта новаторов 
полей, плантаций, садов, животновод
ческих ферм, достижений сельскохо
зяйственной науки.

В  первом году семилетки в сель
ском хозяйстве республики достиг
нуты большие успехи. Имеются опре
деленные сдвиги и в развитии живот
новодства. С превышением выполне
ны задания по продаже государству 
продуктов животноводства. Однако в 
этой важнейшей отрасли сельского 
хозяйства имеются серьезные недо
статки. Главным из них является ма
лый удельный вес общественного ско
та в общем стаде.

Животноводы республики намеча
ют взять большие рубежи во втором 
году семилетки. Это реальная и 
вполне выполнимая задача. Долг каж
дого партийного и советского органа 
мобилизовать все силы на их успеш
ное решение. Необходимо широко вне
дрить передовые методы содержания 
скота, подтянуть отстающие хозяй
ства до уровня передовых. Больше 
внимания следует уделить созданию 
прочной кормовой базы животновод
ства. Нужно увеличить посевы по
жнивной кукурузы, однолетних и 
многолетних трав, улучшить пород
ный состав скота, шире применять 
искусственное осеменение маточного 
поголовья. Важным резервом увеличе
ния производства молока является 
буйволоводство.

Тов. Кучава заострил внимание ак
тива на вопросах дальнейшего увели
чения неделимых и оборотных средств 
колхозов, снижения закупочных цен 
на некоторые сельскохозяйственные 
продукты, лучшего использования 
сельскохозяйственных угодий, работы 
подсобных хозяйств и других.

Местные партийные и советские 
органы, сказал он, обязаны правиль
но решать назревшие вопросы сель
скохозяйственного производства.

—  В работе декабрьского Пленума 
ЦК КПСС, —  сказал в заключение 
тов. М. Кучава, —  принимала уча
стие большая группа руководителей 
колхозов и совхозов, механизаторов, 
новаторов сельского хозяйства, уче
ных. Их труд был оценен партией и 
правительством высокими наградами. 
Партийные организации республики 
должны растить ряды передовиков и 
новаторов сельского хозяйства, ак
тивных борцов за досрочное выпол
нение заданий семилетки.

Мое звено, сказал В. Саминава из 
колхоза села Теклати Цхакаевского 
района, дает слово получить с каж
дого гектара, закрепленного за зве
ном, по 100 центнеров зерна куку
рузы. Это— наше обязательство в от
вет на решения декабрьского Пле
нума.

С заключительной речью высту
пил тов. В. П. Мжаванадзе.

В принятой резолюции собрание 
актива полностью и единодушно одоб
ряет решения декабрьского Пленума 
Центрального Комитета Коммунисти
ческой партии Советского Союза, на
правленные на дальнейшее развитие 
сельского хозяйства.

Собрание актива продемонстриро
вало горячее стремление и непреодо
лимую решимость партийной органи
зации Грузии успешно претворить в 
жизнь предначертания Коммунисти
ческой партии.



РЕЙД РАБОЧИХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ

В обеденный перерыв
Секретаря партбюро прокатного 

цеха Закавказского металлургиче
ского завода имени И. В. Сталина 
тов. В. Кервалидзе в часы обеденно
го перерыва часто можно встретить 
в столовой... соседнего цеха мелко
сортного проката. По атому поводу 
член цехкома прокатного цеха тов. 
Т. Абашидзе сказал нам:

—  Удивляться нечему. У соседей 
вкуснее кормят...

И действительно, сюда приходят 
даже из дальних цехов. Когда стар
шего повара тов. Г. Чачхиани пере
вели было работать на фабрику-кух
ню, коллектив цеха решительно по
требовал: «Вернуть нашего повара». 
Это требование пришлось удовлетво
рить.

А вот просторное помещение сто
ловой прокатного цеха. Народу здесь 
было мало. Обедающие, в один голос 
жалуются:

—  Невкусно!
При столовой трубопрокатного 

цеха «работает» буфет без продавца. 
Слово работает сознательно взято на
ми в кавычки: в обеденный перерыв 
в буфете были только пустые бу
тылки из-под лимонада. В столовой 
цеха стояла очередь... за вилками.

Если судить по меню, то в столо
вой мартеновского цеха на ассорти
мент жаловаться нельзя. Но какое 
блюдо ни спроси, отвечают: или «еще 
н* приготовили» или «уже все про
дано». В столовой грязно, неуютно. 
На сотни посетителей висит одно по
лотенце, не на всех столиках стоят 
графины, стаканы.

Недавно для горновых домны ЛИ 
обеды стали доставлять непосред
ственно к месту работы. Но это хоро
шее начинание было сделано без ду
ши. Большой стол, на который пода
ются обеды, грязен, не застелен 
скатертью.

В день рейда молочные продукты

эавезли в столовые после обеденного 
перерыва. «Так бывает сплошь и ря
дом», —  заметил по этому поводу ра
бочий цеха'-ремонта тов. Г. Цец-
хладзе.

Но вот рабочие пообедали. Есте
ственно. что в горячих цехах, где 
нет обеденного перерыва, люди, на 
ходу закусив, спешат к агрегатам. 
А что же делают в э Ь  время рабо
чие многочисленных вспомогатель
ных цехов завода?

Мы узнали, что газеты на завод 
доставляются, как правило, после 
обеденного перерыва. На- всей огром
ной территории предприятия нет ни 
одного газетного киоска.

Руставские металлурги —  актив
ные участники художественной са
модеятельности. В ремонтно-механи
ческом цехе, например, имеется хо
роший оркестр, но он ни разу не вы
ступал в красном уголке в часы обе
денного перерыва. Большие возмож
ности для организации культурного 
досуга имеются и в ДРУГИХ цехах. 
Но в ряде из них нет красных угол
ков, а в трубопрокатном цехе он за
нят для других нужд. Рабочие ре
монтно-механического цеха жалова
лись, что в ночных сменах во время 
перерывов красный уголок закрыт. 
Заместитель начальника цеха тов. 
0. Саникидзе пытался это отрицать, 
но мы пошли в красный уголок и на
шли его на замке.

Кто должен решать насущные во
просы быта и организации культур
ного досуга рабочих во время обе
денного перерыва? Конечно, в пер
вую очередь администрация (дирек
тор завода- тов. С. Шарадзенидзе), 
партийный комитет {секретарь парт
кома тов. Г. Жамиерашвили), проф
союзная организация (председатель 
завкома тов. А. Сургуладзе). Однако 
они не уделяют должного внимания 
этому важному делу.

г~Дешевле, чем у Чижа

Рейдовая бригада «Правды» и «Зари Востока»: Э. ГОГЕБАШВИ- 
Л И — старший резчик листопрокатного цеха; С. ГО ГО Л А Д ЗЕ— 
вальцовщик прокатного цеха; В. ГО Х БЕРГ — старший мастер тру
бопрокатного цеха; С. ВАРТАНОВ — мастер аглодоменного цеха; 
В. М Ч ЕД Л И Ш В И Л И — формовщик фасонолитейного цеха; К. ГУР
ГЕН  ИДЗЕ — начальник технологического бюро фасонолитейного 
цеха; Б. ТХЕЛ И Д ЗЕ — электрик цеха измерительных приборов; 
П. М ИНАКОВ — бригадир электрослесарей коксохимического цеха; 
Г. БЕРЕКА Ш ВИ Л И  — сталевар; Ш. КАДЖАЯ — председатель цех
кома мартеновского цеха; А. ЧХАИДЗЕ — резчик трубопрокатного 
цеха; М. АСЛАНИКАШ ВИЛИ — сотрудница заводской многоти
ражки «Металлург»; Р. БЕРИ Д ЗЕ — корреспондент газеты «Заря 
Востока»; Г. Л ЕБА Н И Д ЗЕ — корреспондент «Правды». 

т. Рустави, Грузинской ССР.

М У Ж Е С Т В Е Н Н Ы Й  
ПОСТУПОК ОФИЦЕРА

ЧЕРНОМ ОРСКИЙ ФЛОТ, 5 января. (От наш. корр.). Корабль 
Н. вел на буксире артиллерийский щит. Во время маневра внезап
но набежавшая волна опрокинула щит, стальной трос оборвался. 
По сигналу боевой тревоги с корабля спустили шлюпку по)г коман
дованием старшего лейтенанта Теймураза Шарашенидзе. Предстоя
ла трудная работа в ледяной воде, с которой мог справиться лишь 
опытный, закаленный моряк. Офицер решил сам выполнить эту 
работу. Спрыгнув на щит, он ловко завел трос, но с началом бук
сировки тот снова оборвался. Надо было вторично заводить буксир, 
на этот раз в еще более трудных условиях, так как трос пришлось 
крепить за все основание щита. Около сорока минут провел офицер 
на полузатопленном щите в ледяной воде, но задание выполнил.

Старший лейтенант Шарашенидзе — командир отличной боевой 
части корабля. Он не раз показывал своим подчиненным пример 
мужества и выносливости при выполнении заданий командования.

«Красная Звезда» — б января.

г п т т л
ТУРНИР В СТОКГОЛЬМЕ ЗАКОНЧЕН

В  Стокгольме аакончился шахмат
ный турнир, проходивший в связи с 
50-летием одного из шахматных клу
бов Швеции. В соревнованиях наря
ду с ведущими шахматистами Шве
ции и Норвегии участвовали совет

ские гроссмейстеры А. Котов и П. Ке- 
рес.

Первое и второе места поделили 
гроссмейстер А. Котов и шведский 
мастер М. Юхансон, набравшие по 
7 очков из 9 возможных. П. Керес 
вышел на третье место — 6,5 очка.

О Т К Р Ы Т О Е  П Е Р В Е Н С Т В О  АЗИИ ПО ТЕННИСУ

Закончилось открытое первенство 
стран Азии по теннису, проводивше
еся в Калькутте.

Среди мужчин первенство завоевал 
индийский спортсмен Кришнан.^реди 
женщин — австралийка Хеллиер. Со

ветские теннисистки Дмитриева и Ря
занова разделили третье и четвертое 
места.

В соревнованиях смешанных пар
советские спортсмены Рязанова и 
Лейус вышли на второе место.

На К убок  европейских чемпионов

Международная фе
дерация волейбола ре
шила проводить ме
ждународные соревно
вания — Кубок евро
пейских чемпионов по 
волейболу.

В первом розыгры
ше Кубка будут участ
вовать чемпионы 16 
стран, разбитые на па
ры. В  '/* финала совет
ская команда ЦСК

МО встретится с гол
ландской коман д о й 
ДЕС.

Соперники будут иг
рать друг с другом по 
две встречи — на сво
ей и чужой площадке.

СП О РТИ ВНЯЯ ХРОНИКЯ
ф  В США закончился чемпионат 

страны по шахматам, в котором при
нимали участие 12 сильнейших шах
матистов. Звание чемпиона вновь за
воевал ученик средней школы Брук
лина Б. Фишер, который провел весь 
турнир без поражений и набрал наи
большее количество очков — 9 из 11.

На втором месте — Р. Бирн, на тре
тьем — С. Решевский.

ф  Вчера из Москвы в Париж вы- 
летела сборная команда СССР по 
волейболу. Советские спортсмены 
встретятся завтра со сборной коман
дой Франции.

Вчера, на собрании актива 
партийной организации Грузии 
секретарь Тетрицкарой с к о г о 
райкома партии тов. А . Бекаури 
сообщил в своем выступлении, 
что свинарь колхоза села Ду- 
маниси Георгий Пилиев получа
ет более дешевую свинину, чем 
знаменитый львовский животно 
вод Ярослав Чиж.

В  тот же день мы приехали 
в это далекое горное село. 
Председатель колхоза Г. Маки- 
ев встречает нас неопределен
ным возгласом. В  нем и удив
ление по поводу нашего приез
да и гордость за шофера, довез
шего нас в такую непогоду в це
лости и невредимости.

Здесь нам рассказали об ус
пехах колхозных животноводов. 
Думанисцы в 1959 году произ
вели мяса в 3 раза больше, чем 
в 1958 году, а молока — в 7 
раз больше, чем в 1953 году.

Мы интересуемся, естествен
но, каким путем достиг Пилиев 
высоких результатов.

Председатель выглянул в ок
но и позвал:

— Шалико! Георгий здесь?
— Сейчас позову, — послы

шалось в ответ.
— Георгий Пилиев, — объ

яснил нам председатель, — 
наш лучший свинарь, главный 
свинарь. Всего их у нас трое. 
Вот придет он, поговорите с 
ним и получите ответ на свой 
вопрос.

После знакомства председа
тель колхоза попросил Георгия 
рассказать о том, как он нала
дил откорм свиней.

— Объединились мы в один 
колхоз в сентябре, — ответил Ге
оргий. — Тогда о свиноводстве 
у нас и слышно ничего не было. 
Поросят продавали в трех-че- 
тырехмесячном возрасте. Мы 
стали искать — где взять поро
сят для откорма? Еле наскреб
ли в семи селах 150 поросят 
от двух до пяти месяцев. Со
брали в одно стадо, разбили на

три группы и погнали в лес. 
Есть у нас такое место в ущелье 
реки Храми, называем мы его 
Хулут. В  лесу и пасли свиней, 
почти до конца декабря. Труд
но, правда, приходилось, свиньи 
дичали, но нам помогали вол
ки. Как учуят волка свиньи, 
так и бегут к жилью человека, 
ну, а наши собаки быстро сни
мали шкуру с серого разбой
ника.

20 декабря, когда выпал пер
вый снег, мы загнали свиней на 
ферму. Взвесили, оказалось, что 
каждый подсвинок прибавил за 
три месяца в весе по 35— 40 
килограммов. Но вес был еще 
мал — 50— 55 килограммов. Уч 
тите, что свиньи у нас не поро
дистые. Ну, мы решили их под
кормить. Правление подбросило 
нам комбикорма, кукурузу, кар
тофель. И как стали мы кормить 
свиней на месте — просто диву 
дались, на глазах набирали они 
жир. Перед новым годом взвеси
ли — каждая свинья прибавила 
Ю — 12 килограммов. А  тут как 
раз пришло распоряжение из 
колхоза — гоните скот, сдавать 
надо. Ну, и погнали мы.

— Неужели все так легко 
было?

— Легко? — переспросил Ге
оргий, — нет, трудно. Зато здо
рово вышло. Мы вот тут с зоо
техником подсчитали, и получи
лись замечательные цифры. Ну- 
ка, покажи, Цолак, — обратил
ся \Георгий к зоотехнику. Тог 
достал блокнот, и они стали 
диктовать:

— Н А  УХОД З А  150 С ВИ 
Н ЬЯ М И  И ЗРАСХО Д О ВАН О  
248 ТРУДО ДНЕЙ . К А Ж Д Ы Й  
Т РУД О Д ЕН Ь — ЭТО Д ЕС Я Т Ь  
РУ БЛ ЕЙ . КО РМ А , И ЗРА С ХО  
Д О В А Н Н Ы Е  З А  10 ДНЕЙ  
П Р Е Б Ы В А Н И Я  С ВИ Н ЕЙ  НА  
Ф Е Р М Е , О БО Ш Л И С Ь В  1.981 
Р У Б Л Ь . ИТОГО 4.461 Р У Б Л Ь . 
П Р И В ЕС  М ЯС А  СОСТАВИЛ  
3.000 КИ Л О ГРА М М О В, А  ЭТО  
ЗН А ЧИ Т , ЧТО К А Ж Д Ы Й  КИ 

Л О ГРА М М  С ВИ Н И Н Ы  ОБО
Ш ЕЛ С Я  НАМ  В  1 Р У Б Л Ь  
50 КО П ЕЕК .

— Д Е Ш Е В Л Е . Ч ЕМ  У  З Н А 
М ЕНИТОГО  Ч И Ж А ! — вставил 
председатель колхоза.

ДА, ЗН А Ч И Т ЕЛ ЬН О  ДЕ  
Ш Е В Л Е , Н А  74 КО П ЕЙ КИ !

Правда, думанисские свинари 
не могут еще тягаться с Чижом 
по количеству поголовья, но в 
ответ на решения декабрьского 
Пленума ЦК КПСС они — их 
трое — О БЯ ЗА Л И С Ь  О ТКО Р
М И ТЬ В  1960 ГОДУ 1.000 ГО 
ЛО В С ВИ Н ЕЙ , П Р И Ч ЕМ  СТО
ИМОСТЬ К И Л О ГРА М М А  П РИ 
В Е С А  СОСТАВИТ Н Е  ДОРО
Ж Е  1 Р У Б Л Я  40 К О П Е Е К /

— Все свое обязательство по 
производству мяса, —  сказал 
председатель колхоза, —  мы 
сможем выполнить за счет сви
нины, а сверх обязательства 
продадим государству десятки 
тонн говядины. ЕС Л И  В  П РО 
Ш ЛО М  ГОДУ М Ы  П Р О И З В Е 
ЛИ  30 Ц ЕН Т Н ЕРО В  М Я С А  НА  
СТО ГЕ К Т А Р О В  ЗЕМ Л И , ТО 
В  ЭТОМ ГОДУ П РО И ЗВЕД ЕМ  
65 Ц ЕН Т Н ЕРО В  — В  Ш ЕС Т Ь  
С ПОЛОВИНОЙ Р А З  БО Л Ь 
Ш Е , ЧЕМ  В  1958 ГОДУ.

Много еще интересного рас
сказал нам председатель колхо
за Г. Макиев. И о том, как под
нимутся надои молока, вырастет 
поголовье коров, овец, расши
рятся площади под виноградни
ками. В  его словах звучала не
вольная гордость за дела колхо
за, и каждый раз, называя но
вую цифру, он подчеркивал, что 
она рождена решениями партии 
и правительства.

А  мы слушали председателя 
и думали: на днях мы собира
лись поехать в Западную Украи
ну, к Чижу. Но ведь если по
искать, и у нас можно найти не 
одного своего Чижа!

Ю. ПЕТРУШИН.
(Спец. корр. «Зари Востока»).юстока»;. I

Издание в^ГДР 
сборника речей 
Н. С. Х Р У Щ Е В А
БЕРЛИН, 6 января. (ТАСС). Бер

линское издательство «Диц» выпу
стило сборник: «Победный поход за 
мир», содержащий речи Н. С. Хру
щева, произнесенные им во время 
пребывания в Соединенных Штатах. 
В сборник включены совместное со
ветско-американское коммюнике о 
беседах в Кэмп Дэвиде, речь Н. С. 
Хрущева на XIV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН, речь Н. С. .Хрущева 
по прибытии в Вашингтон, выступ
ления главы Советского правитель
ства в национальном клубе печати в 
Вашингтоне, на банкете, устроенном 
мэром города Ныо-Порка, а также 
речь Н. С. Хрущева во Дворце спорта 
в Москве после возвращения из США 
и другие выступления.

Сборник иллюстрирован фотосним
ками.

Поездка Макмиллана 
по странам Африки

ЛОНДОН, 6 января. (ТАСС). 
Вчера вечером английский премь
ер-министр Макмиллан вылетел в 
Центральную Африку. Макмиллан 
посетит Гану, Нигерию, Федера
цию Родезии и Ньясаленда и 
Южно-Африканский Союз.

В  комментариях многих полити
ческих обозревателей проскальзы
вает мнение, что поездка премьер- 
министра связана с серьезными 
трудностями колониальной поли
тики Англии в Африке. Так газе
та «Файнэншл тайме» указывает, 
что рост национально-освободи
тельного движения и появление но
вых независимых государств на аф
риканском континенте поставило 
английское правительство в «чрез
вычайно затруднительное положе 
ние», вынудив его предпринять 
шаги, направленные на изменение 
политики в Африке.

Б Л А Г О Д А Р Н О С Т Ь  
С О В Е Т С К И М  М О Р Я К А М

ТОКИО, б января. (ТАСС). Все 
японские газеты с удовлетворе
нием сообщают сегодня о друже
ской помощи, которую оказывает 
команда советского дизель-элек
трохода «Обь» морякам японско
го антарктического судна «Соя» в 
преодолении ледового пояса и до
ставке материалов на японскую 
станцию Снова.

Сегодня советское посольство в 
Японии посетил заместитель на
чальника управления охраны на 
море Мацуно и от имени япон
ской научной общественности, 
японского антарктического центра 
выразил благодарность за благо
родную помощь советских моря
ков. Мацуно с удовлетворением 
отметил тесный контакт между 
антарктическими экспедициями 
Японии и Советского Союза.

Вперед, по пути 
с о ц и а л и з м а

ТРУДЯЩ ИЕСЯ Д РВ  ТОРЖ ЕСТВЕННО ОТМЕЧАЮТвбО-ЛЕТИЕ 
ПАРТИИ ТРУДЯЩ ИХСЯ ВЬЕТНАМА

ХАН О Й, 6 января. (ТАСС). Трудящиеся Демократическвй Рес
публики Вьетнам торжественно отмечают 30-ю годовщину со дня соз
дания Партии трудящихся Вьетнама.

Как сообщает Вьетнамское информационное агентство, выступая 
вчера на 8-тысячном митинге в Ханое, президент Д РВ , председатель 
и генеральный секретарь ЦК Партии трудящихся Вьетнама Хо Ши 
Мин заявил: Наша партия — детище рабочего класса. В  большой 
пролетарской семье под знаменем марксизма-ленинизма она имеет 
таких братьев, как Коммунистическая партия Советского Союза, ком
мунистические партии Китая и Франции и другие братские партии.

Основная задача Партии трудящихся Вьетнама в настоящее вре
мя, отметил Хо Ши Мин, — возглавить народ на дальнейшее движе
ние за увеличение производства и соблюдение режима экономии, 
построить на севере социализм как прочную основу борьбы за нацио
нальное воссоединение страны.

Орган ЦК Партии трудящихся Вьетнама газета «Нян зан» се
годня в редакционной статье пишет:

Под руководством партии вьетнамский народ осуществил авгу
стовскую революцию 1945 года, создал Демократическую Республику 
Вьетнам, в освобожденном Северном Вьетнаме осуществил народно- 
демократическую революцию и неуклонно подвигается вперед, по пу
ти социализма.

НАРОД ИТАЛИИ ПРОТЕСТУЕТ 
ПРОТИВ ФАШИСТСКИХ 

ПРОВОКАЦИЙ
РИ М , 6 января. (ТАСС). Италь

янская общественности проявляет 
большое беспокойство в связи с 
провокациями фашистских и анти
семитских элементов в различных 
городах страны.

Организации многих антифаши
стских ассоциаций в Римской про 
винции, в том числе национальной 
ассоциации итальянских партизан, 
национальной ассоциации антифа
шистов и жертв политических пре
следований, ассоциации бывших 
политических заключенных на
цистских концлагерей, опубликова
ли заявление, в котором решитель
но осуждают эти провокации. Во 
многих городах страны были,орга
низованы митинги протеста.

Как установлено, ответствен

ность за расистские провокации не
сет, в частности, итальянская мо
лодежная фашистская организация, 
связанная с фашистским «итальян
ским социальным движением». В  
помещении этой организации были 
обнаружены дубинки и флаги с на
цистскими эмблемами.

Влиятельная римская газета 
«Мессаджеро» призывает принять 
суровые меры, чтобы положить ко
нец волне антисемитских провока
ций.

Бывший премьер-министр Ита
лии сенатор Ферруччо Парри сде
лал в сенате запрос, в котором тре
бует от правительства сообщить, 
какие оно приняло меры, чтобы 
«обнаружить и наказать тех, кто 
виновен в постыдных расистских и 
нацистских действиях».

С п о з и ц и и
ОБАНКРОТИВШЕЙСЯ

П О Л И Т И К И
БОНН, 6 января. (ТАСС). Канц

лер Аденауэр принял вчера мини
стра обороны Ф Р Г  Штрауса и гене
ралов бундесвера, которые поздра
вили его с 84-летием.

Как сообщает западногерманская 
печать, в своем приветствии Штра
ус назвал Аденауэра «отцом бун
десвера» и подчеркнул, что именно 
он, а не западные союзники, явля
ется инициатором создания запад
ногерманских вооруженных сил.

Западногерманская печать сооб
щает, что, отвечая на приветствия 
министра обороны Ф Р Г  Штрауса и 
генералов бундесвера, Аденауэр 
заявил: «В  такие времена, как
наши, сила политики определяется 
тем, какая мощь за ней стоит. Если 
силы нет, нельзя делать политики».

Аденауэр подтвердил в ответном 
выступлении, что он первым пред
ложил западным державам в 1950 
году создать бундесвер.

Открылась сессия 
конгресса С Ш А
ВА Ш И Н ГТО Н , 7 января. Кор

респондент ТАСС М. Сагателян 
сообщает:

Вчера здесь открылась вторая 
сессия конгресса С Ш А  86-го созы
ва. Большинство мест в обеих па
латах конгресса, как и прежде, 
принадлежит представителям демо
кратической партии СШ А.

Раздельные заседания сената и 
палаты представителей были по
священы обычным формальностям, 
связанным с началом работы кон
гресса. Свою работу конгресс фак
тически начнет лишь сегодня, ког
да на совместном заседании обеих 
палат президент Соединенных 
Штатов Д. Эйзенхауэр зачитает 
традиционное послание «О поло
жении страны».

Нынешняя сессия конгресса на
чала свою работу в обстановке, ко
торая отличается от ряда предыду
щих лет. Это вызвано прежде 
всего заметной разрядкой между
народной напряженности, которая 
явилась результатом историческо
го визита в Америку главы Совет
ского правительства Н. С. Хруще
ва и его переговоров с президентом 
Эйзенхауэром в Кэмп Дэвиде.

Немаловажное значение имеет и 
тот факт, что нынешний год явля
ется годом президентских выборов, 
так же как и выборов в конгресс, 
ведущим и решающим вопросом на 
которых, по безоговорочному при
знанию крупнейших органов аме
риканской печати, явится вопрос о 
мире.

Несмотря на то, что сессия кон
гресса открылась в обстановке 
«охоты за голосами», американская 
печать подчеркивает, что она вряд 
ли примет какие-либо законода
тельные акты, которые привели бы 
хоть к какому-нибудь облегчению 
положения трудящихся слоев насе
ления СШ А.

К О Р О Т К О
ф  Как сообщают турецкие газеты 

«Улус» и «Ени гюн», вчера в Адане 
во время торжеств по случаю 38-й 
годовщины освобождения города от 
иностранной оккупации произошло 
столкновение между полицией и на
селением. Полиция и жандармерия 
разогнали демонстрантов, которые 
приветствовали депутатов оппозиции, 
прибывших на торжества. Ранено 16 
человек.

ф  В ближайшие дни американ
ская авиация доставит в Англию еще 
100 атомных бомб, сообщает науч
ный обозреватель газеты «Дейли экс
пресс» Чепмэн Пинчер. Они будут 
храниться на большой американской 
авиабазе в Лейкенхите (Суффолк).

ф  Находящиеся на территории За
падной Германии военнослужащие 
американской армии продолжают 
творить бесчинства в отношении ме
стного населения. На днях в Дарм
штадте автомашина, управляемая 
пьяным американцем, врезалась в 
группу пешеходов. В результате три 
немца получили тяжелые ранения. 
Американец, не останавливаясь, про
должал гнать машину и обстрелял 
водителей немецких автомашин, пре
следовавших его.

В дни каникул сад Коммунаров ' 
выглядит сказочно. Особенным1 
успехом пользуется огромная но-' 
вогодняя елка, вокруг которой 
веселятся сотни детей.

Н а  с н и м к е :  у новогодней
елки в тбилисском саду Комму
наров.

Фото М. Квирикашвили.

Редактор
и. чхиквишвили.

—  -----------
♦ Т Б И Л И С С К И Й  О Р Д Е Н А  Л Е Н И Н А  ♦
♦ Г О С У Д А Р С Т В Е Н Н Ы Й  Т ЕА Т Р  О П Е Р Ы  ♦
♦ И Б А Л Е Т А  им. 3. П А Л И А Ш В И Л И  «

* 8 января, днем
♦ В. Гокиели К Р А С Н А Я  Ш А П О Ч К А  *
^ 8 января, вечером
♦ 4-й спектакль 9-го абонемента ♦
♦. Л . Гертель ♦
♦ Т Щ Е Т Н А Я  П Р ЕД О С Т О РО Ж Н О С Т Ь  2♦ ф
♦ 9 января, днем ♦
♦ В. Долидзе К Е Т О  И КО ТЭ
« 9 января, вечером
»  3-й спектакль 15-го абонемента
2 Ж .  Бизе К А Р М Е Н
»  С участием 3. Анджапаридзе. ♦

♦ Начало вечерних спектаклей в 8 часов, *
♦ дневных •» в  12 часов. 2

С Е Г О Д Н Я  В  Т ЕА Т РА Х

Театр оперы и балета имени 3. Палиа
швили —* «Красная ш апочка» (в  12 час. 
дня), «Тщ етная предосторожность» (в 
8 час. веч., 4-й спек. 9-го аб.); театр име
ни Ш . Руставели — «В  добрый час» (в  
12 час. д ня), «Арагвинцы» (в  8 час. веч.); 
театр имени К. М арджанишвили — «Тет
ка Чарлея» (в  12 час. дня), «Раненый 
орел» (в  8 час. веч ) ;  театр имени А. Гри
боедова — «Горе от ума» (в  12 час. дня), 
«Все остается людям» (в  8 част веч., 
4-й спек. 4-го аб .); театр армянской дра
мы имени С. Ш аум яна —. «Пес и кот» (в  
12 час. дня., аб. №  4), «И  так  далее, или 
новый Диогинес» (в  8 час. веч., аб. № 21); 
театр музкомедии имени В. Абашидзе 
«Дали» (в  12 час. дня), «В  сетях любви» 
(в 8 час. веч.); грузинский Т Ю З  — «Ко 
мета» Б-2» (в  3 часа дня, аб. № 14 и в 
7 час. веч., аб. №  22); русский Т Ю З  <-«
«Золуш ка» (в  10 час. утра н в 1 час
30 мин. дня), «Испанцы» (в  6 час. веч.); 
грузинский кукольный театр — «Большой 
Иван» (в  11 час. утра и в 2 часа дня); 
русский кукольный театр — «Дед-мороз» 
(в 11 час. утра и в 1 час дня); Госцирк— 
обновленная программа с участием вновь 
прибывших артистов (в  8 час. 30 мин.
веч.), « Елка  в цирке» (в  3 часа 30 мин,
дня).

П Р О Г Р А М М А  Т Е Л Е В И З И О Н Н Ы Х  
П Е Р Е Д А Ч  Н А  8 Я Н В А Р Я

19.30 »- передача для учащ ихся 1. «На 
вЦставке карандаш а», 2. М ультиплика
ционный фильм сказка, 20.00 «  кино- 
журнал, 20.10— короткометражный фильм, 
20.30 — передача, посвященная выдающе
муся советскому композитору Р . Глиеру, 
21.10 — киноочерк, 21.30 -* последние из
вестия, 21.40 — новый художественный 
фильм «Накануне» (совместное производ
ство болгарской и советской кинемато
графии).

Л . А., Б . А ., С . А. Владимировы. 
Ю . Н ., А. Н .. О. Б ., Н . Ф .. К . Н . 
Владимировы. Е . А „  С . И ., Р . С., 
С. В . Хвчатрян . 3. Г . Раф аэля»' изве
щают о смерти матери, бабушки, пра

бабуш ки, тещи и свекрови 
Евфимии Ефремовны Владимировой. 

Гр. паних. ежедн., в 8 час. веч., *■ 
кв. — ул. Павлова. 26. Вынос 9 ян

варя, в 3 часа дня.

А Д РЕС  РЕД А КЦ И И : Тбилиси, пр. Руставели 
ской теории — 3-11-22, литературы 

работы — 3-17-44. 3-12-83. иност
й искусства □ п Г ,„ 9  ' пр« . ~  ' 3 18 07. ответственный секретарь -  3 17 (Ж, приемная -  3 11-24. О ТД ЕДЫ : партийной жизни — о-гч-о^, пропаганды марксист,
пянный — 3-11-22 иллюшпяпии ’ ч т  9 ?  к промышлснностн транспорте и товарооборота — 3 22 82 сельского хозяйства — 3 19 49, республиканской информации — 3-17-03. писем и
ранный 3 1122. иллюстрации -  3-16_27 кабине, рабселькора -  3-16-27. Прием объявлений -  3 18-02. И ЗД А ТЕЛ ЬС ТВО  (ул. Ленина. 14): директор -  3-65-41. заместители директора -  3-2

Бухгалтерия -  3-51 81. Директор типографии -  3-24 80. Техническая часть — 3-11-28.

3-14-82, пропаганды марксистско-ленин-
массовой 

22 63.

Типография Издательств ЦК КП  Грузии «Заря Востока» имени А. Ф. Мясникова, Тбилиси, проспект Руставели, 42. УЭ01203


